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16/07/2012 17:06  

OFFICIEL : 13 SÉLECTIONNES PICARDS POUR LES JEUX OLYMPIQUES... 
L'échéance olympique se rapproche à grands pas puisque dans une quinzaine de jours (du 27 juillet au 12 

août), vont démarrer les épreuves dans la capitale britannique. 

La France aura une délégation comprenant 333 athlètes. 

 

Pour ce qui concerne la Picardie, elle aura exactement treize représentants dont deux sélectionnés pour 

les Jeux Paralympiques. 

Le département de l'Oise arrive largement en tête grâce au pentathlon moderne et notamment le club de 

Noyon, cher à l'ancienne championne olympique Sophie MORESSE avec 8 athlètes. 

 

La Somme aura cinq représentants, soit deux nageurs, deux athlètes et Stéphane HOUDET qui tentera de 

rééditer son titre de tennis en fauteuil roulant, acquis à Pékin dans un autre club.. 

La surprise vient de l'Aisne qui n'aura aucun participant. Le boxeur Jérôme THOMAS qui s'était illustré lors 

des Jeux de 2000 et 2004, ne sera donc pas remplacé. 

 

En 1996, la Picardie avait raflé de nombreuses médailles au point que le président du C I O de l'époque 

l'Espagnol M. SAMARANCH avait déclaré que la Picardie était la première région au monde. 

 

Pour aborder le problème des éventuelles médailles qui pourraient être obtenues par desPicards, nous 

pensons aux pentathlètes de Noyon, notamment Amélie CAZE plusieurs fois championne du monde de la 

spécialité. 

Le champion du monde espoir de cyclisme Arnaud DEMARE qui a été retenu par Laurent JALABERT aura 

une chance réelle, compte tenu de sa pointe de vitesse. Point négatif: la France n'aura que quatre 

coureurs au départ dont un spécialiste du keirin. 

 

La Somme pourra compter sur les nageurs Jérémy STRAVIUS champion du monde du 100m dos mais qui 

n'est retenu comme remplaçant que dans le relais 4x200m et surtout Benjamin STASIULIS. Sans oublier 

Stéphane HOUDET. 

 

Etre sélectionné pour les Jeux Olympiques est toujours un moment difficile. De grands champions restent 

à la porte et nous avons aujourd'hui une pensée pour le rameur Jean-Christophe BETTE qui est sûrement 

avec le cycliste Philippe ERMENAULT le sportif picard le plus titré de l'histoire. 

 

Nous pensons également à la jeune nageuse amiénois Mélanie HENIQUE qui, médaillée à Shangai l'an 

dernier aux championnats du monde, n'a pu confirmer. Tout comme la pongiste Aurore DESSAINT, les 

haltérophiles Virginie et Sylvain ANDRIEUX. 

La liste des sélectionnés est en principe définitive mais trois athlètes espèrent toujours aller à Londres 

étant dans la situation de remplaçant (Eva AILLOUD en BMX; Cyrielle COTRY-DELAMARRE en tir à l'arc et 

Aurélien RAPHAEL dans le triathlon). 

 

Voici la liste des sélectionnés par département 
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OISE 

Pentathlon Moderne: Amélie CAZE, Elodie CLOUVEL, Christopher PATTE (Noyon Pentathlon Moderne) 

Natation :Justine BRUNO dans le relais 4x100m 4 nages (Beauvais) 

Triathlon: Laurent VIDAL (Beauvais Triathlon) 

Tir: Céline GOBERVILLE au pistolet (AST Creil) 

Cyclisme: Arnaud DEMARE épreuve sur route (CCFormerie) 

Jeux Paralympiques: Nathalie BIZET (équitation-dressage) 

 

SOMME 

Natation: Jérémy STRAVIUS dans le relais 4x200m libre, Benjamin STASIULIS sur 100m dos, 200m dos et 

relais 4x100m 4 nages (Amiens Métropole Natation 

Athlétisme: Bertrand MOULINET( 20 et 50km marche), Marie GAYOT (relais 4x400m) de l'Amiens U C. 

Jeux Paralympiques: Stéphane HOUDET (tennis en fauteuil du club de Rue) 

 

Lionel HERBET 

 

08/08/2012 16:43  

QUAND UN TOUR SUCCEDE A UN AUTRE TOUR... 
L'actualité sportive ne s'arrête pas au cœur de l'été. Après le Tour de France, place aux Jeux Olympiques. 

Mais une autre épreuve, moins médiatisée, se déroule également : le THTF T Tandem Handi Tour de 

France. Une épreuve à laquelle participent de nombreux licenciés au club handisport Amiens. 

 

Les sociétaires du club amiénois ont la volonté de réussir leur défi et espèrent terminer leur périple long 

d'environ 3000 km. La bonne ambiance ne cesse de régner dans le groupe qui l'autre soir, à Bergerac, a pu 

profiter du bon accueil qui leur est réservé dans les gites où ils sont hébergés. Jean-Pierre DENEUX avec 

Christian GAY ou Adrien LEFRANC, René LESAVRE avec Chantal LEJEUNE tiennent bien le coup, selon Jean 

Pierre NOURTIER, le président du club. A noter que le vice-président Alain MOLHO doit en principe 

participer à une étape de montagne. Les participants sont ou vont passer par Condom, Agen, Tarbes et 

Perpignan. Viendront ensuite les Alpes, le Jura, les Vosges. 

 

Pour sa part, J P NOURTIER rejoindra ses partenaires dans le Jura, près de Pontarlier. Il sera de retour le 

jeudi 16 aout car les préparatifs du samedi 18 vont lui demander beaucoup de temps et de disponibilité. 

L'arrivée balisée préparée par les services techniques de la Ville d'Amiens aura lieu face à DECATHLON 

dans la vallée des Vignes. 

 

Cette épreuve prendra fin le 18 août et sera suivie d'une soirée qui aura lieu à la maison communale de 

Dury. 

 

A noter que des élus d'Amiens-Métropole auront participé à l'épreuve, M. LESSARD qui a disputé la 

première étape dont il avait donné le départ et Alain JAUNY, grand cycliste devant l'éternel et qui, du 

reste, est licencié au club de l' A C Amiénoise. Bref, ce Tandem Handi Tour de France est une vraie 

réussite. De quoi donner ses vraies valeurs au sport réservé au monde du handisport qui devrait 

prochainement se régaler avec les Jeux Paralympiques. La Somme sera du reste présente à Londres avec 

le champion de tennis en fauteuil Stéphane HOUDET qui vise deux médailles d'or. 
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Lionel HERBET 

 

13/08/2012 15:27  

FRANCIS DUPONT NOUS A QUITTE... 
 

Notre ami Francis Dupont, grand défenseur du monde de l'USEP et de l'UFOLEP nous a quittés après une 

bataille acharnée contre la maladie. 

Un hommage lui a été rendu ce mardi 14 août à Saint Blimont. 

 

17/08/2012 11:59  

15 AOUT : LE RENDEZ-VOUS DE LA HOTOIE… 
Il y a des dates, comme çà, auxquelles vous ajoutez un évènement. Comme Noël, le 14 juillet. Alors, quand 

on parle du 15 Août, quand on réside dans le département de la Somme, ce jour vous fait penser, 

immanquablement, au grand rendez-vous des aficionados du ballon au poing, ce sport régional qui a su 

garder non seulement ses traditions mais fait en sorte d'épouser son temps. 

 

Chaque année depuis maintenant un siècle, les équipes finalistes se retrouvent sur le Ballodrome de la 

Hotoie. Depuis les minimes jusqu'aux vedettes de la catégorie Excellence. Durant cette journée, défilent 

les meilleurs joueurs qu'ils soient d'expérience ou bien simplement jeunes espoirs. 

 

Ce 15 août voit donc rappliquer dans la capitale picarde, par ailleurs désertée, les supporters des clubs en 

lice. Ils viennent de Contay, Mailly Maillet, Bouzincourt, Forceville, Louvencouirt qui ramènera le fameux 

drapeau d'Excellence, autant de villages qui le plus souvent n'ont qu'une société sportive : le ballon au 

poing. 

Le monde agricole est également bien représenté en ce 15 aout surtout si les moissons se sont bien 

déroulées et qu'elles sont terminées. 

 

Et puis, le rendez-vous de la Hotoie, c'est aussi celui des élus. Alors, le président du Conseil Général 

Christian MANABLE bavarde en toute décontraction avec d'autres conseillers généraux, des élus 

municipaux et pour eux, il s'agit d'un moment de « trêve » politique avant de reprendre à la rentrée des 

débats beaucoup plus sérieux. 

Toute la journée, le président de la Fédération René CAZIER court à droite, à gauche. Il vérifie si rien ne 

cloche, s'il ne manque pas un arbitre pour une rencontre. Il est le garant de son sport, digne successeur 

des Dominique RENAUD, Jacques FALIZE, le docteur LENOT etc.. Car le ballon au poing est prisonnier de 

ses traditions mais sait bien que s'il veut gagner des licenciés, il lui faut développer ses actions ailleurs que 

dans les clubs. D'où une percée dans le milieu scolaire et cela s'est vérifié notamment à Picquigny avec le 

travail en profondeur effectué par un salarié de la Fédération Française M. BENTO, par ailleurs parent 

d'élèves dans ce chef lieu de canton. 

 

Longtemps aussi, le ballon au poing a compté dans ses effectifs des joueurs de football. Ceux-ci 

attendaient que leur saison s'achève pour en commencer une autre avec le ballon au poing. 
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La tradition se poursuit avec un jeune joueur de Beauquesne, excellent foncier par ailleurs, Antoine 

BOUVET qui est également joueur de l'équipe réserve de l'Amiens SC qui lui a même fait signer un contrat 

de stagiaire professionnel. 

 

Lionel HERBET 

 

30/08/2012 16:22  

AMIENS CAPITALE NATIONALE DU TIR A L'ARC… 
La Picardie est on le sait depuis longtemps, une région où le tir à l'arc est très répandu. 

Le tir à l'arc sous toutes ses formes avec en premier chef le tir classique, celui qui se pratique aux Jeux 

Olympiques. 

 

Mais notre région a également connu de grands champions, du moins de grandes championnes dans le tir 

en campagne, les Nadine VISCONTI, Odile BOUSSIERE, Annie DARDENNE etc. Le tir au beursault est 

également très pratiqué. 

 

De grandes compétitions ont été organisées en Picardie, notamment à Compiègne voici une trentaine 

d'années. 

 

La Picardie a également fourni de grands entraineurs, tel Pascal COLMAIRE, ancien CTR puis Directeur 

Technique National avant d'aller exercer à l'étranger. Chez les dirigeants, comment ne pas se souvenir de 

François DE MASSARY qui a régné sur ce sport durant plus de trente ans et fut également le président du 

Comité régional olympique et sportif. Son successeur Philippe BOUCLET est d'ores et déjà candidat à sa 

succession à la tête de la Fédération. 

Cette semaine, c'est Amiens qui accueille la fine fleur du tir à l'arc français. 

 

C'est à l'hippodrome qu'ont lieu toute cette semaine les compétitions. 

Le monde du cheval laisse sa place au monde des archers. 

 

Quelques jours après les Jeux de Londres où exceptionnellement la France est revenue sans médaille, les 

sélectionnés olympiques vont se retrouver. Bérengère SCHUH, Gaël PREVOST, Thomas FAUCHERON et 

Romain GIROUILLE vont en découdre et ils seront noyés dans la masse des 625 archers venus de toute la 

France. 

 

Cette manifestation est organisée par la Compagnie d'Arc d'Amiens et d'ores et déjà, il convient de 

souligner le travail effectué par les bénévoles. 

 

Tous les jours jusqu'à dimanche- Hippodrome d'Amiens, terrain spécialement aménagé avec 68 cibles. 

 

Lionel HERBET 

 

 

31/08/2012 14:36  
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JULIEN NADAUX S'EST ENCORE SURPASSE… 
Il fait partie de ces sportifs de haut niveau qui, sans cesse, se découvrent de nouveaux défis. 

Le jeune cycliste amiénois (il est licencié au club du C C Salouel), Julien NADAUX vient encore de s'illustrer 

ce dernier week-end au Mans. 

 

Cette ville n'est pas seulement connue pour ses 24 Heures autos et motos mais également pour son 

épreuve cycliste. Mais cette fois, le coureur qui a décidé de s'aligner au départ, sait qu'il devra tenir une 

journée complète sans avoir l'aide d'un équipier. Seul il est sur son vélo et seul il doit surmonter les 

épreuves qui vont se dresser devant lui. Sans oublier les pépins mécaniques, les crevaisons et par dessus 

tout, ces défaillances qui vous surprennent au moment où on ne s'y attend pas. 

 

La fatigue, la faim, la soif font partie du décor, surtout la nuit. 

Ces 24 Heures du Mans sont une véritable épreuve cycliste avec au départ, un peloton de 75 coureurs 

venus du monde entier. Certains sont d'authentiques professionnels et d'autres comme Julien sont de 

purs amateurs qui doivent compter sur des aides financières afin de pouvoir se préparer. 

Julien a ainsi pu bénéficier des conseils avisés de l'ancien entraineur de l'Amiens SC (Football) Denis 

TROCH. 

 

Ce dernier est le préparateur mental de Julien qu'il a suivi quasiment durant toute la course au Mans. 

A l'arrivée, 65 coureurs ont été classés et Julien NADAUX a eu le mérite de prendre la 6e place (le 

deuxième Français) après avoir couvert 720km. 

On notera que sur le circuit plat de la Hotoie l'an dernier, seul de surcroit, Julien NADAUX avait couvert 

une distance supérieure: 727km. Cela est dû au fait que seul, le coureur peut régler lui-même son rythme 

de croisière tandis que dans une épreuve collective, la tactique, les à-coups, ralentissements, 

accélérations entrent en ligne de compte. 

 

A l'arrivée, Julien NADAUX était heureux. 

Heureux mais terriblement fatigué, perclus de douleurs et surtout ayant perdu près de sept kilos. Julien 

NADAUX a mis deux jours avant de récupérer physiquement et moralement. Mais il a prouvé qu'il était en 

mesure de réaliser les défis les plus insensés en n'oubliant jamais qu'il court pour une grande cause: la 

Lutte contre le Cancer. 

 

Chapeau Julien. 

 

Lionel HERBET 

 

03/09/2012 16:56  

PAUL FOULON « LES CHAMPIONNATS DE FRANCE DE TIR A L'ARC ONT ETE UNE 

GRANDE REUSSITE »... 
Président du club de la Compagnie des Archers d'Amiens et du comité de la Somme, Paul FOULON a 

quasiment consacré toutes ses vacances pour l'organisation des Championnats de France de Tir à l'Arc 

classique. 
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Une compétition qui arrivait juste après les Jeux Olympiques et les récents sélectionnés français étaient 

en lice. 

Durant cinq jours, Paul FOULON et un grand nombre de bénévoles (plus de 110) ont travaillé sur le terrain 

de l'Hippodrome d'Amiens. Ils étaient licenciés au club d'Amiens mais venaient aussi de tous les clubs 

voisins notamment Villers Bretonneux, Cachy, Moreuil, Corbie, Piennes etc). 

 

Ils ont installé le terrain, placé les 68 cibles, délimité les parcours qui sont de 70 mètres, installé un village 

et bien d'autres tâches. 

L'Hippodrome est vraiment le terrain idéal pour une telle compétition (plus de 180 mètres de long), 

première pour la capitale picarde puisque jamais auparavant, un Championnat de France ne s'y était 

déroulé. 

 

Bref, ils ont tout fait pour être à la hauteur de l'organisation et l'espace d'un long week-end, les archers 

ont pris la place des chevaux. 

A l'arrivée, une épreuve réussie ce qu'a pu constater le président de la Fédération Française Philippe 

BOUCLET. 

« Les archers qui sont venus de toute la France sont satisfaits du travail que nous avons réalisé en terme 

d'accueil, de respect des horaires, a indiqué Paul FOULON. A la minute près, ils ont pu débuter leurs 

matches. C'est une grande réussite ». 

 

Paul FOULON est donc un président heureux. A Amiens, il est en place depuis dix ans et il va achever son 

premier mandat au niveau du comité de la Somme. Il devrait être un candidat logique pour sa succession. 

Actuellement, le comité de la Somme compte environ 500 licenciés dont 95 pour la Compagnie des 

Archers d'Amiens soit le deuxième club régional derrière Compiégne. 

 

Lionel HERBET 

03/09/2012 17:03  

TENNIS DE TABLE (AG DU COMITE DEPARTEMENTAL) : JEAN LUC PERPETTE REELU 

POUR QUATRE ANS... 
Dreuil les Amiens accueillait samedi dernier les clubs de tennis de table du département. A l'ordre du jour, 

les élections car nous sommes en période de renouvellement des comités. 

 

Première constatation : le tennis de table, discipline olympique, est très stable dans la Somme. D'abord, 

depuis plus de 50 ans, seulement trois présidents ont dirigé le comité : Madame Emilienne HARDY qui a 

laissé un nom célèbre dans ce sport, Paul L'HOTE, toujours membre du comité et Jean Luc PERPETTE, 

président sortant mais réélu de façon triomphale. 

 

Il est vrai qu'on ne se bousculait pas pour entrer au comité départemental puisque sur les 18 places 

prévues, seulement 14 ont été attribuées. 

Cette assemblée générale a été rondement menée, avec une participation très active de la part des 

dirigeants de clubs présents dans la salle et qui sont souvent intervenus. 

 

Jean-Luc PERPETTE a salué les personnalités présentes, notamment Gilbert MATHON, vice-président du 

Conseil général, M.le maire de Dreuil les Amiens et le signataire de ces lignes qui représentait le CDOS. 
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Le président sortant et nouveau a indiqué qu'à partir de la saison 2012-2013, les championnats régionaux 

et nationaux verraient la participation d'équipes de quatre joueurs et non plus six. 

 

Le nombre de licenciés est au terme de cette dernière saison de 1934. 

Soit un chiffre identique à celui enregistré lors de la saison 2 004-2005. 

 

Gilbert MATHON a évoqué ensuite les difficultés actuelles des Conseils généraux qui ne peuvent financer 

comme ils le souhaiteraient tous les projets, la Maison des Sports qui devrait ouvrir cet automne et dans 

laquelle, le tennis de table aura une place. Mais a –t-il ajouté : « Nous continuerons à aider le sport » 

Président du comité régional, Jean François OBRY a signalé que Paris serait le cadre de la Coupe du monde 

en 2 013 et que personnellement, il serait candidat à sa réélection en septembre à Saint-Quentin. 

 

Voici la composition du comité de la Somme : Jean Claude DUBOIS, Sébastien DUPONT, Daniel GACQUER, 

Jean Pierre HUMEZ, Paul L'HOTE, Jean Luc PERPETTE (président), Romain REVAUX, Yves TATE, Vincent 

VAN KEERCKOVE, Gérard VANHUSE, Jean sébastien BERNARD, Dany BOURRE, Hélène CARPENTIER, Marie 

Claire COTTRELLE. 

 

Lionel HERBET 

  

JEREMY STRAVIUS RESTE A AMIENS… 
11/09/2012 17:23 

Depuis son retour de Londres, le nageur amiénois Jérémy STRAVIUS était resté plutôt discret. Il était parti 

quelques jours en vacances et sa première sortie a été pour France Bleu Picardie dans le cadre de 

l'émission du lundi, consacrée au sport, LA TRIBUNE. 

 

Jérémy STRAVIUS s'est prêté de bonne grâce aux questions des journalistes. Il est revenu sur ses 

performances de Londres (médaille d'or au 4x100m et d'argent au 4x200m) , sa vie au quotidien dans le 

village olympique. 

 

Il a eu aussi l'occasion de s'exprimer sur le cas Benjamin STASIULIS son équipier amiénois et qui, sortant 

d‘une blessure, a complètement raté ses Jeux olympiques. Depuis, STASIULIS a annoncé qu'il quittait 

Amiens pour rejoindre le club de Marseille. Un départ précipité et qui a surpris beaucoup de monde, y 

compris Jérémy qui ne l'a plus revu depuis Londres. 

 

Au cours de cette émission animée par Mathieu DUBRULLE à laquelle participaient Rachid TOUAZI 

(Courrier Picard), Antoine BAREGE (France Bleu Picardie) et Lionel HERBET (CDOS), Jérémy STRAVIUS a 

confirmé qu'il resterait donc au club d'Amiens et que d'ores et déjà, il s'inscrivait dans la perspective des 

prochains Jeux de Rio en 2016. Il sera l'équipier de Mélanie HENIQUE qui n'a pu se qualifier pour Londres 

mais semble bien repartie.  
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Jérémy a aussi évoqué sa passion pour les animaux, plus 

particulièrement les chiens. Il pense même installer un 

hôtel pour chiens, un concept qui obtient beaucoup de 

succès dans certains pays étrangers. 

 

Ce vendredi 14 septembre, Jérémy est l'invité de l'Amiens 

SC. Il donnera le coup d'envoi du match de championnat 

Amiens-Cherbourg à la Licorne. 

Ces prochains jours, il sera également reçu par Marcel 

GLAVIEUX, président du C D OS et son comité directeur. 

 

Lionel HERBET 

 

18/09/2012 17:09  

LE COUP DE COEUR DE CAROLINE LOIR… 
Licenciée au club de Rivery, Caroline LOIR est une grande championne qui en dépit de toutes ses qualités, 

ses résultats (elle a été championne d'Europe), n'a pas eu le bonheur de participer aux Jeux Olympiques 

de Londres. Elle assista néanmoins aux épreuves et fut la première supportrice de Tony ESTANGUET et ses 

équipiers. Caroline LOIR crut longtemps qu'elle pourrait disputer les J O et on imagine sa déception de 

n'être pas retenue. 

Au CDOS, nous l'avions reçue quelques mois avant Londres en compagnie des nageurs Jérémy STRAVIUS 

et Mélanie HENIQUE. 

 

Nous aimons ce type de sportif de haut niveau qui ne renonce jamais. Nous souhaitons de tout coeur que 

Caroline puisse poursuivre dans les meilleures conditions sa carrière. 

D'ores et déjà, elle lorgne du côté de Rio en 2016, si loin mais également si proche. 

En attendant, et c'est une démarche assez inhabituelle, Caroline LOIR s'adresse à tous ceux qui de près ou 

de loin, l'ont soutenue ou aidée dans la progression de sa carrière. 

 

Le coup de coeur de Caroline ne peut nous laisser indifférents: 

"L'olympiade 2012 touche à sa fin et c'est pourquoi je tenais à vous faire part de mon bilan sportif. 

Le canoë kayak en france, c'est plus de 200 000 pratiquants dont 30600 licenciés permanents, 700 clubs 

affiliés à la FFCK; et pourtant, sa vitrine sportive de haut niveau reste les Jeux Olympiques. 

L'équipe de France de canoë kayak slalom à terminé cette olympiade au plus haut niveau: première nation 

sur les Jeux Olympiques mais aussi sur les coupes du monde de 2012. 

Nous avons entre autre réalisé de meilleurs résultats que les Slovaques, pour qui le canoë kayak slalom est 

le sport national; que les Allemands et les Britanniques qui sont souvent présents sur les podiums et qui 

avaient eux aussi "mis le paquet" pour bien figurer pendant cette olympiade. 

J'ai été actrice de cette belle réussite en remportant trois coupes du monde sur quatre, en étant vice 

championne d'Europe en canoë et en kayak slalom cette saison. 

 

Sur le plan national, je suis championne de France en kayak et vice championne de France en canoë. 

J'ai également été actrice olympique en tant que supporter mais aussi prétendante à l'unique place pour 

participer aux JO. 
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En 2011 j'ai terminé meilleure française (11ème) des préolympiques et lors des courses de sélection 

olympiques, j'ai terminé à la troisième place. 

Seule la première au cumul des trois courses de sélections française offrait l'unique place en kayak slalom 

pour participer aux JO. 

 

Le canoë dame slalom n'est pas encore intégré au programme olympique. 

Cette catégorie a de fortes chances d'y figurer à RIO 2016 pour rétablir la parité (sur trois catégories 

(canoë monoplace, canoë biplace, kayak monoplace) soit 4 athlètes masculins aux JO par délégation; il n'y 

a qu'une seule dame en kayak). 

 

Je suis actuellement leader française en canoë et deuxième mondiale. 

Je n'aurai pu atteindre ce niveau de performance sans votre soutien, et c'est pourquoi je vous en 

remercie. 

Mes yeux observent le passé et le présent mais restent rivés sur l'avenir. 

Cette Olympiade m'a permis de vivre des moments de joie, de déception et d'émotion; mais également de 

m'apporter un bel éclairage sur ce qu'est le haut niveau, la performance, la défaite, la gagne, la quête 

olympique. 

 

Préparer Rio? 

C'est un peut tôt pour s'y affairer, mais continuer à progresser sans se lasser me rapprochera de ces 

objectifs. 

N'hésitez pas à me solliciter pour partager nos expériences. 

Je vous enverrai dés que possible mon calendrier des compétitions et entraînements 2012-2013. 

N'hésitez pas à m'indiquer si l'envoi de ces nouvelles sportives vous intéressent.". 

 

Lionel HERBET 

 

21/09/2012 15:48  

RÉUNION DE SALARIES DES CROS ET 

CDOS DE PICARDIE... 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

03/10/2012 17:25  
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IL ETAIT L'INVITE DU C.D.O.S. SOMME, JEREMY STRAVIUS « J'AI FAIT PARTIE DE 

L'AVENTURE » 
Jérémy STRAVIUS nous l'avait promis. Il a tenu parole et il est venu ce mardi 2 octobre répondant à 

l'invitation de Marcel GLAVIEUX, Président du CDOS et de son comité. 

Jérémy STRAVIUS était accompagné de son entraineur Michel CHRETIEN et il n'était pas venu les mains 

vides puisqu'il avait les deux belles médailles d'or et d'argent, ramenées de Londres. 

 

Marcel GLAVIEUX a parlé de « 

parcours exemplaire » et du plaisir 

que le CDOS avait à recevoir 

Jérémy STRAVIUS qui « fait la 

fierté de notre département mais 

aussi celle des 135 000 licenciés 

de la Somme » . 

Et de conclure : « Merci Jérémy 

pour le bonheur que vous nous 

avez apportés et Merci d'être 

resté dans la Somme. Vous êtes 

un exemple pour les jeunes ». 

 

On ne s'attendait pas à voir 

ensuite un Jérémy STRAVIUS 

aussi… bavard. 

Succédant au président du CDOS, 

le champion olympique a paru libéré et heureux de se retrouver dans un milieu sportif. Il est revenu sur 

ses Jeux olympiques de Londres : 

« D'abord, Merci d'avoir suivi mon parcours à Londres. Même si vous n'avez pu venir sur place 

m'encourager, je savais que vous n'étiez pas loin. L'organisation des Jeux a été parfaite. C'était tellement 

grandiose que nous n'avions pas le temps de nous en rendre compte. Regarder les cinq anneaux procure 

un vrai stress tout comme côtoyer les plus grands athlètes dans le village est impressionnant. 

 

 « Nous étions sept nageurs pour les relais et il fallait ensuite faire un choix pour les finales. Nous avons 

fait partie de l'aventure. C'était notre course. Ce furent des moments rarissimes. J'ai vécu les finales 

depuis les tribunes avec Alain BERNARD. Ce sont des instants forts qu'on ne vit qu'une fois. » 

Jérémy STRAVIUS a aussi évoqué cette saison 2012 qui « fut difficile surtout avec Dunkerque mais j'ai su 

rebondir. Maintenant, je sais pourquoi je vais repartir pour quatre ans ». 

 

Jérémy STRAVIUS a donc annoncé sa décision : il va préparer les Jeux de Rio avec son entraineur Michel 

CHRETIEN. Les deux hommes collaborent depuis cinq ans et vont travailler ensemble durant les quatre 

prochaines années. 

«A Londres, Jérémy avait largement sa place pour disputer les finales. A Rio, nous irons pour ramener la 

médaille d'or… individuelle ». 

A noter que cette réception s'est déroulée au siège du comité départemental de tennis et que parmi les 

présents, il faut citer MM. Gilbert MATHON, vice-président du Conseil Général de la Somme, Didier 
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BELLET et Thibault DESPRES Directeur et Inspecteur de la Direction Départementale de la Cohésion Sociale 

et du Sport. 

 

05/10/2012 09:37  

SECONDE SESSION DU PROGRAMME 1000 JEUNES BÉNÉVOLES FUTURS 

DIRIGEANTS... 
La session a été ouverte par Thibaut DESPREZ, inspecteur à la DDCS Somme et Marcel GLAVIEUX, 

Président du C.D.O.S. de la Somme. 

 

Après le succès de la 1ère session de formation du dispositif des 1000 jeunes bénévoles futurs dirigeant, 

le CDOS de la Somme en partenariat avec la DDCS de la Somme propose une nouvelle formation des 

futurs dirigeants associatifs auprès des jeunes accueillis au sein des clubs. 

 

Une formation en internat au sein de l'auberge de 

jeunesse (ex-CREPS) du lundi 5 novembre au jeudi 8 

novembre 2012 a été organisée. 

Théorie et pratique était de mise avec des activités 

sportives l'après-midi et en soirée. 

 

L'ensemble de ces quatre jours était totalement 

GRATUIT et permet aux jeunes de recevoir un contenu 

pédagogique sur la vie associative et de participer à 

l'émulsion de la vie d'un groupe. 

Devant Thibaut DESPREZ et Marcel GLAVIEUX, 

l'ensemble des jeunes stagiaires étaient pleinement 

satisfaits à la fin de ce stage... 

 

08/10/2012 16:08  

MARCEL GLAVIEUX : UN SIXIEME MANDAT AU DISTRICT DE LA SOMME DE 

FOOTBALL...  
Marcel GLAVIEUX n'oubliera jamais la date du samedi 6 octobre 2012. 

Lors de l'assemblée générale du District de la Somme de Football, à Amiens, en présence des présidents 

des Districts de l'Oise et de l'Aisne mais aussi d'Arnaud POULY, représentant la Direction Départementale 

de la Cohésion Sociale et des Sports, il a été nettement réélu. 

 

En face, la liste conduite par M. GUERINOT a été largement distancée. 

Avec cette élection, prenait fin une période assez trouble qui a duré environ trois mois. En effet, la 

précédente assemblée générale, début juillet, avait été invalidée ce qui eut pour conséquence, 

l'organisation d'une nouvelle assemblée générale. 

Réélu, Marcel GLAVIEUX a pris la parole, visiblement très ému. Les larmes dans les yeux, il a eu une 

pensée pour sa famille et ses colistiers qui l'avaient soutenu durant cette période troublée. 
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Marcel GLAVIEUX va donc entamer un sixième mandat puisqu'il a été élu pour la première fois en 1992 et 

constamment réélu. 

Le District de la Somme de Football se distingue par une grande stabilité. 

 

Sait-on que depuis 1924, seuls quatre personnes ont présidé aux destinées de ce district qui, au départ, 

s'appelait District de Picardie jusqu'en 1967 quand, justement, fut créée la Ligue de Picardie de Football. 

 

Tour à tour Henri LECLERCQ (1924-1980),Yves MERCHER (1980-1986), André POUILLY (1986-1992) ont été 

à la tête du football départemental. 

Conforté dans ses positions, Marcel GLAVIEUX va également poursuivre son action au sein du CDOS dont il 

est le président depuis de nombreuses années déjà. 

La Maison des Sports pour laquelle il se bat devrait être inaugurée d'ici à la fin de cette année. Et en 2013, 

Marcel GLAVIEUX devrait poursuivre son action, pour la prochaine olympiade. 

 

Lionel HERBET 

08/10/2012 16:14  

LE CDOS DE LA SOMME DANS LA PRESSE... 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

09/10/2012 15:25  

SAMEDI 13 OCTOBRE, 100KM DE LA SOMME, CLAUDE ANSARD ETAIT LE « PETIT 

PRINCE DU 100 KM » 
C'est en 1979 qu'a été créée l'épreuve des 100Km du Val de Somme. 

 

Disputée entre Amiens (le départ avait lieu au centre sportif Pierre de Coubertin) et Mareuil-Caubert (aller 

et retour), cette course allait très tôt gagner ses lettres de noblesse. D'abord, en raison du nombre de 

concurrents au départ (plus de 500 chaque année) mais aussi de la qualité des lauréats tels le Belge Jean-
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Paul PRAET, le Britannique Martin DAYKIN mais aussi des Français tel Bruno SCELSI qui s'était imposé en 

1982 dans des conditions atmosphériques épouvantables puisqu'il avait plu durant toute la course. 

 

Des Picards ont également marqué de leur empreinte ces 100Km et nous pensons notamment à Chantal 

LANGLACE qui a été une sorte de pionnière et a donné l'envie de pratiquer la course sur route à de 

nombreuses femmes, Jacques CORBILLON, l'inusable Joseph TUDO mais surtout Claude ANSARD. Ce 

dernier avait le gabarit type du coureur de grand fond et il a réellement dominé la discipline et pas 

seulement à Amiens puisqu'il fut champion de France en 1983 et 1984. 

Dans les années 80, Claude ANSARD était appelé « Le petit prince du 100km » par la revue spécialisée « 

Jogging international ». 

En 1983 et 1984, ses deux meilleures années, il présentait un palmarès exceptionnel avec pas moins de 

huit victoires consécutives sur 100km (record personnel 6h44mn à Migennes lors d'un Championnat de 

France en 1984) et à chaque fois, courues en moins de sept heures et ce quelles que soient les conditions 

atmosphériques. 

 

Claude était un coureur régulier, toujours exact au rendez-vous. Dans ces 100km du Val de Somme, il était 

évidemment chez lui et il connaissait chaque virage, chaque difficulté du parcours. 

 

Dans l'histoire des 100km, il restera comme celui ayant disputé le plus souvent l'épreuve, de 1979 à 1986. 

Il s'imposa à deux reprises et termina quatre fois 2e. Il fut parfois malchanceux comme en 1984 où il sera 

contraint à l'abandon. 

 

« J'avais l'habitude de me préparer deux mois et demi avant la course même si je courais régulièrement, 

se souvient Claude ANSARD, aujourd'hui membre de PSP. Je faisais surtout de la distance. J'aimais 

l'épreuve car il y avait un aller et retour et c'était vraiment idéal. J'arrivais par exemple au 70e km et je 

croisais des concurrents qui n'étaient qu'au 30e km. Des coups de bambou, j'en ai connus mais aux 

environs des 80-85e km. Sur le plan alimentaire, je n'avais pas de régime particulier. J'avais retenu la leçon 

de Gilbert DUCLOS-LASSALLE qui disait qu'il fallait manger de tout mais sans excès. Evidemment, je ne 

mangeais pas de gras ni ne buvait d'alcool. Et puis, je n'avais pas de poids à perdre car à cette époque, je 

pesais tout juste 54 kg. Et il m'est arrivé de battre mon record du 10Km juste après un 100km. Comme 

quoi, je récupérais bien. » 

 

Dans sa belle carrière, Claude ANSARD qui sera évidemment ce samedi sur la course (mais pas comme 

participant évidemment), aura couru 23 fois 100km avec outre ses performances nationales, un titre de 

vice-champion d'Europe en 1982. 

 

Evidemment, après cette longue traversée du désert, Claude ANSARD se félicite de la renaissance d'une 

épreuve mythique, due au Conseil Général mais aussi PSP qui s'est vu confier l'organisation. Une 

organisation qui concernera également les clubs de la Somme et pour sa part, Claude est le parrain du 

club de Corbie. 

« Evidemment, que cela m'a fait plaisir. Au moins, on va reparler de cette épreuve car nous étions un peu 

les oubliés. » 

 

Rendez-vous ce samedi 13 octobre pour cette renaissance des 100km de la Somme. 

 

Lionel HERBET 
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9/10/2012 15:33  

FAITES CONNAISSANCE AVEC AMANDINE LEROY QUI VIENT DE REJOINDRE LA 

FAMILLE DU C.D.O.S… 
Marcel GLAVIEUX, le président du CDOS et le comité sont heureux d'accueillir Amandine LEROY qui 

connait bien les rouages de la maison puisqu'auparavant, elle travaillait pour le compte de la Direction 

Départementale de la Cohésion Sociale et des Sports et elle avait des relations privilégiées avec le monde 

du sport. 

Nous avons voulu aller à la découverte d'Amandine LEROY qui s'est volontiers, prêtée, au jeu des 

Questions-Réponses. 

 

Amandine LEROY, vous venez d'intégrer le Comité départemental olympique et sportif de la Somme. Quel 

est votre rôle ? 

 

Je suis heureuse aujourd'hui d'intégrer le CDOS de la Somme en tant qu'Agent de ressource et de 

développement. 

J'ai pour principales missions : 

 

 L'accompagnement et le conseil des Comités départementaux dans leur politique de développement 

 La coordination opérationnelle de l'activité du CDOS/Maison des sports 

 L'organisation du fonctionnement administratif du CDOS/Maison des sports 

 L'impulsion et le soutien de projets de promotion et de développement du sport sur le territoire 

 La mobilisation et l'accroissement des réseaux de partenaires 

 L'animation des relations interfédérales 

 La définition avec les dirigeants des orientations, des objectifs et du plan d'action du CDOS. 

 

Auparavant que faisiez-vous ? Etes-vous Picarde ? 

 

Originaire de Saint-Quentin dans l'Aisne, j'ai toujours eu la fibre sportive. Avec des parents très sportifs et 

non sans quelques entrainements passés avec un papa professeur de Karaté, j'opte pourtant à l'âge de 6 

ans pour la gymnastique. 

J'ai pratiqué ce sport pendant 11 ans avant de me reconvertir dans le Saut à la Perche, et d'établir un 

record en Junior à 3m80, ce qui me plaçait parmi les 5 premières performances française dans ma 

catégorie. A cette occasion, j'ai participé à plusieurs reprises aux Championnats de France Jeunes et 

participé à un match international en Equipe de France Jeune. 

 

J'ai obtenu mon Bac Scientifique en 2003 et me suis donc empressée de m'inscrire à la Faculté des 

Sciences du Sport à Amiens. Dans un premier temps, pour être professeur d'EPS, puis au fil des années, je 

me suis redirigée dans la filière « Entrainement », pour enfin prendre le chemin de « l'Action Territoriale » 

en validant un Master professionnel « Actions Territoriales et Activités Physiques et Sportives » en 2009. 

C'est à l'occasion d'un stage en 2ème année de master au sein du service des sports du Conseil Régional, 

que j'ai eu l'opportunité de poursuivre mes missions pendant une année en tant qu'Agent en charge du « 

sport de masse » puis du « haut niveau ». En 2009, j'intègre la Direction Départementale de la Cohésion 

Sociale de la Somme (DDCS), comme Conseillère d'Animation Sportive où j'ai eu pour principales missions 

: 

 L'accompagnement et le conseil du mouvement sportif dans leur politique de développement, 
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 La gestion de l'enveloppe budgétaire du CNDS (Centre National pour le Développement du Sport), 

 La coordination, le suivi, l'instruction et le contrôle des demandes de subvention CNDS « Projets 

Associatifs », « Accompagnement Educatif », « Plan Sport Emploi », et « Equipements » 

 L'accompagnement et le conseil auprès des jeunes dans leur parcours vers l'emploi sportif. 

 

Quelle motivation vous a poussée pour entrer dans la Maison du CDOS ? 

 

J'ai eu pendant ces 3 années passées au sein de la DDCS l'opportunité de tisser des liens forts avec les 

associations sportives Samariennes et notamment la chance de collaborer régulièrement avec cet 

interlocuteur privilégié qu'est le CDOS de la Somme. 

Je souhaite depuis longtemps m'impliquer au plus près de la pratique sportive et ainsi mettre mon 

expérience au service du monde sportif Olympique. Le CDOS est selon moi la structure idéal pour le faire 

parce qu'elle correspond par sa composition, son rôle, ses missions et ses projets à mes aspirations les 

plus profondes. 

 

Au fait vous arrivez au bon moment puisque dans quelques semaines, sera inaugurée la MAISON DU 

SPORT ? 

 

L'implantation du CDOS au sein de la Maison des Sport sera un atout remarquable pour mener à bien mes 

missions de développement, et deviendra un lieu stratégique qui nous permettra d'être plus proche du 

monde associatif et de se positionner et d'être identifié en tant que structure ressource. 

La Maison des Sports est un atout formidable qui donne une nouvelle dimension au rôle du CDOS sur le 

département. Cela nous permettra d'impulser une dynamique interfédérale, de mutualiser les moyens 

entre comités et d'apporter une expertise technique aux partenaires associatifs dans des conditions de 

travail exceptionnelles. 

 

Que souhaitez-vous pour le sport dans notre département ? 

 

Dans une période ou les finances publiques ne sont plus au beau fixe, je souhaite apporter un souffle 

nouveau au monde associatif sportif. 

Je souhaite aider les comités départementaux dans leur structuration, leur développement, dans la 

valorisation de leur discipline et de leur positionnement en tant que tête de réseau afin qu'ils deviennent 

autonomes, légitimes et incontournables aux yeux de tous sur le territoire. 

La pratique du sport depuis le plus jeune âge a développé chez moi une nature franche et conviviale. C'est 

pourquoi, je souhaite avant tout être disponible et à l'écoute de toutes et tous. 

 

N'hésitez donc pas à me solliciter, je serai enchantée de répondre à vos demandes. ». 

 

11/10/2012 17:03  

100KM-MARATHON DE LA SOMME, UNE RENAISSANCE QUI FAIT PLAISIR... 
Nous sommes nombreux à avoir applaudi à la renaissance d'une épreuve mythique et qui dans les années 

80 et début 90 a connu un gros succès à la fois populaire et sportif. 

 

Le parcours permettait au public de se presser qui, sur le bord de la route, qui dans un virage entre 

Amiens et Mareuil-Caubert (aller et retour). 
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Ces 100Km du Val de Somme ont été marqués par le succès d'authentiques champions et nous pensons 

notamment au Belge Jean-Paul PRAET, au Britannique Peter DAYKIN dont nous avons récemment appris le 

décès mais aussi les Français Bruno SCELSI et surtout Jean-Marc BELLOCQ. 

 

Le Val de Somme qui organisait l'épreuve pouvait se targuer de présenter un superbe plateau de haut 

niveau. Malheureusement, à l'exception du « Courrier Picard », les autres médias boudaient l'épreuve. 

Même France 3 Picardie faisait la fine bouche sur l'épreuve de 1986, rappelant « que cette édition 1986, 

ne resterait pas dans les mémoires ». 

 

Il est vrai qu'en cette année 86, année charnière, ces 100Km du Val de Somme sont mal programmés 

puisque quinze jours auparavant, se sont déroulés les championnats de France. 

 

En outre, le même week-end, se disputent les 100Km de Millau. 

Résultat, la participation reste certes nombreuse mais la qualité n'est pas au rendez-vous. 

Notre ami Philippe BARBIER écrira du reste «qu'on avait l'impression d'assister à un championnat de la 

Somme ». 

Claude ANSARD, Jacques CORBILLON, William LOURDELLE, Joseph TUDO, Jacques HERMEL terminaient en 

effet dans les dix premiers. 

 

Autre explication à l'absence, en cette année 86, des meilleurs étrangers, Belges, Tchèques, Anglais etc : le 

fait que les prix décernés aux meilleurs étaient franchement dérisoires. 

Or, les mentalités évoluaient très vite. 

 

Claude ANSARD qui était monté au créneau, réclamant des prix plus intéressants, était une sorte de porte-

parole des athlètes qui ne voulaient plus consentir des efforts énormes pour rien ou presque. 

Dans le Courrier Picard du 16 octobre 1986, la question était posée sur une pleine page « Vie ou Mort des 

100Km du Val de Somme ». Ce n'était pas faute de participation puisque plus de 600 concurrents avaient 

été au départ mais plutôt l'organisation connaissait certaines limites. 

Tout reposait sur un minimum de bénévoles et surtout les subventions étaient quasi nulles. Mais se posait 

la question suivante : comment faire pour qu'il y ait à la fois des coureurs anonymes, sans prétention que 

celle de se faire plaisir mais aussi la présence de vedettes qui attireraient les médias nationaux ? 

Or justement, comment faire en sorte qu'un champion vienne dans la mesure où le lot réservé au 

premier, est un simple poste de télévision. 

En conclusion d'un article relatant le déroulement de cette édition 86, nous écrivions « que les 100Km du 

Val de Somme, c'est franchement super mais contrairement au Loto, çà ne rapporte pas gros ». 

 

En dépit de cette première alerte, les 100Km du Val de Somme se poursuivaient les années suivantes avec 

succès . En 1989, l'épreuve servait de support au Championnat de France de la distance et on espérait 

même qu'en 1990, ce serait tout simplement le championnat du monde. 

Mais l'organisateur Jean-François DELASSALLE avouait ressentir une certaine lassitude, regrettant le 

manque d'aides et de sponsors. Jean-François DELASSALLE souhaitait que l'organisation soit confiée à un 

journal (le Courrier Picard a alors décliné la proposition), la Ville d'Amiens (qui n'a pas bougé), un 

organisme. 

« Il faut maintenir cette épreuve populaire afin qu'elle reste ouverte à tous, indiquait Jean-François 

DELASSALLE qui sera remplacé à la présidence du Val de Somme par Gérald CARON. 
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Après la disparition de ces 100Km du Val de Somme, il faudra donc attendre près de vingt ans pour que 

cette belle épreuve renaisse et ce grâce au Conseil Général de la Somme, Promotion Sport Picardie et 

enfin les clubs d'athlétisme de la Somme. La boucle est bouclée. 

 

Lionel HERBET  

 

15/10/2012 17:04  

PRIX JEAN RENAUX A AMIENS… 
Arnaud DEMARE boucle en beauté sa superbe saison 

 

N'eut été la présence de Jimmy CASPER sur le podium, à l'arrivée du Prix Jean Renaux, ce vendredi, à 

Amiens, on se serait cru à la réédition des Championnats du Monde espoirs de l'an dernier. 

 

On se souvient qu'à Copenhague, le Beauvaisien Arnaud DEMARE avait battu d'un cheveu son équipier de 

l'équipe de France mais également du CC Nogent, Adrien PETIT. 

 

Sur le circuit de la Hotoie, sur une chaussée humide (la pluie s'était invitée), Arnaud DEMARE n'a pas voulu 

faire de sentiment face à CASPER ni PETIT. 

Meilleur sprinter, il s'est logiquement imposé devant ses compagnons d'échappée. Il a donc mis fin à une 

très belle première saison professionnelle au cours de laquelle, il a remporté des épreuves comptant pour 

la Coupe de France, Pro-Tour et il s'est même essayé dans un grand Tour, en l'occurrence le Giro. Nul 

doute que l'an prochain, sous la direction des frères MADIOT, Arnaud DEMARA va encore progresser. 

 

"C'est le grand champion de demain" a ajouté sur le podium l'ancien professionnel Henri-Paul FIN chargé 

à PSP de mettre sur pied un plateau convenable. 

Battu par DEMARE, Jimmy CASPER dont c'était peut-être (hélas) la dernière course d'une belle carrière 

professionnelle, était un peu déçu. 

Il aurait aimé l'emporter devant un public acquis à sa cause. Il a donc terminé cette saison sans s'adjuger 

le moindre bouquet. "J'ai essayé au début de durcir la course mais Arnaud venait me rechercher". A noter 

que ce critérium qui retrouvait son cadre des années 60 lors des après Tour de France, a été contrarié par 

la pluie qui est tombée par intermittence et a rendu le sol humide et une sono défaillante qui a beaucoup 

gêné le travail des deux speakers Daniel MANGEAS et Jean Louis GILLET. 

 

Classement: 1. Arnaud DEMARE (FdJ), 2. Jimmy CASPER (AG2R), 3. Adrien PETIT (Cofidis), 4.Kevin 

LALOUETTE (Roubaix-Lille Métropole), 5. 

 

Lionel HERBET 

 

22/10/2012 15:31  

REUSSITE DE LA SOIREE DES CHAMPIONS HANDISPORT A RUE… 
Précédant l'Open Baie de Somme de Tennis en fauteuil, s'est déroulée le vendredi 19 octobre, à Rue, la 

Soirée des Champions organisée pour la deuxième année consécutive par le Comité de Picardie 

Handisports. 
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Bernard BOSSUT le président régional avait bien fait les choses et cette soirée qui réunissait environ 120 

personnes, s'est révélée comme une vraie réussite. 

De toutes les récompenses qui ont été remises aux sportifs s'étant distingués en cette année olympique, il 

faut bien sûr retenir les sélectionnés lors des Jeux de Londres. 

 

A tout seigneur, tout honneur. 

 

Stéphane HOUDET double médaillé a été particulièrement mis en évidence. 

 

En dépit d'un calendrier très chargé, il avait tenu à être présent et aussi à participer au tournoi durant le 

week-end. 

 

Son équipier Mikaël SCHEFERS n'a pas été oublié. Lui aussi est licencié au club du TC Rue-Le Crotoy Côte 

Picarde mais c'est en tant que sélectionné hollandais qu'il a participé aux Jeux. 

 

La troisième sportive ayant participé aux Jeux est Nathalie BIZET (sports équestres) et qui n'avait pas 

hésité à se déplacer depuis sa région natale. D'autres sportifs ayant disputé une épreuve nationale, ont 

été honorés. 

 

Les comités régionaux et départementaux étaient représentés par Xavier VAUCHERET et Claude HATTE. 

 

Place maintenant aux prochaines assemblées générales des comités régional et départentaux. 

 

Lionel HERBET. 

 

24/10/2012 19:05  

LE CYCLOTOURISME DANS LA SOMME, UNE OLYMPIADE MOUVEMENTÉE… 
C'est à Fouilloy que s'est déroulée l'assemblée générale du comité départemental de tourisme. 

L'olympiade qui s'achève aura été pour le moins mouvementée pour cette discipline dont la philosophie 

est « de ne laisser personne sur la route ». 

 

Le CODEP 80 a perdu son président William COULEUVRA, décédé brutalement. Il a été remplacé par 

Christine DRIENCOURT qui ne souhaite pas poursuivre son action. C'est donc un nouveau président qui a 

été élu et sans aucune surprise, Jacky ESTIENNE a été désigné au sein d'un comité dans lequel les 

candidats n'ont pas été légion puisqu'il fallait 15 membres et que seulement 8 ont fait acte de 

candidature. 

 

Le problème du bénévolat se pose donc avec acuité dans le cyclotourisme et pas seulement puisque 

l'argent ou du moins le manque d'argent a été également évoqué. D'où la réflexion d'un intervenant « 

nous sommes les parents pauvres du sport ». 

 

Dans la Somme, le cyclotourisme compte 17 clubs pour 460 licenciés (avec 82% d'hommes). L'esprit de 

cette discipline est qu'il n'y a pas de compétition même si comme l'a souligné M.LE VAN, délégué de la 

Fédération nationale et médecin « il serait obligatoire que chaque licencié présente chaque saison un 

bilan médical ». 
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Des accidents surviennent immanquablement que ce soit sur chutes mais aussi cardiaques voire fractures 

du col du fémur. Ainsi, l'exemple du Directeur Technique National de Natation Christian DONZE, décédé 

brutalement à 51 ans en participant à une épreuve de VTT dans le Dauphiné, est là pour nous rappeler 

que nul n'est l'abri d'un accident. 

 

Le port du casque n'est pas exigé mais il est tout de même recommandé d'autant que les pratiquants ne 

sont plus toujours très jeunes mais veulent parfois prouver qu'ils ont encore des qualités et sont amenés à 

forcer leur régime. 

 

Dans le bilan moral lu par Madame Martine HOULLIER, ont été mentionnés l'initiative du club de Péronne 

qui a créé une école cyclo et qui a participé à la semaine nationale et européenne qui s'est déroulée dans 

le Cher à Bessais le Fromentel et le Tour de France auquel a participé le nouveau président Jacky 

ESTIENNE. Parmi les projets, le CODEP 80 espère développer la formation afin d'assurer la relève et 

augmenter le nombre de licenciées. 

 

Le CODEP 80 a enfin annoncé qu'il ne postulait pas de local dans la future Maison des Sports et ce faute 

de moyens financiers. 

 

Tous les clubs de la Somme ont maintenant rendez-vous le 18 novembre à Doullens où se déroulera 

l‘assemblée générale du comité de Picardie. Doullens qui organisera le Souvenir William COULEUVRA. Ce 

sera l'occasion de célébrer les 80 ans de ce club. 

 

A noter qu'étaient présents à cette assemblée générale Madame Isabelle DEMAISON, conseillère générale 

et votre serviteur. 

 

Lionel HERBET 

30/10/2012 19:39  

NOS VŒUX POUR LE COMITÉ DE LA SOMME... 
Voilà une bonne nouvelle pour la boxe régionale et plus particulièrement la boxe de la Somme. 

 

Enfin, pourrions-nous ajouter, nos meilleurs clubs du département, parmi lesquels Amiens, Abbeville et 

Gamaches ont décidé de s'unir et de constituer ou du moins reconstituer le comité de la Somme de Boxe. 

 

Ces dernières années, le comité s'était mis en sommeil suite au décès d'André DUCROCQ et cela n'est 

jamais bon signe de rester inactif. 

Le moment a donc été choisi et c'est à Abbeville que s'est tenue samedi dernier, l'assemblée générale 

constitutive du comité de la Somme. 

C'est le vénérable André MARTIN, l'inamovible président régional qui présidait ces assises. Aucune 

surprise puisqu'a été élu nouveau président Philippe HERPRECK par ailleurs à la tête du club d'Abbeville. 

 

Ce club d'Abbeville est bien dirigé et sur le plan des organisations, il est toujours à la hauteur de la 

situation. 

 

Rappelons nous qu'avant les Jeux Olympiques de Londres, alors que l'équipe de France se trouvait en 

stage à Berck, Abbeville a accueilli une rencontre amicale. 
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A notre connaissance, il s'agit d'une des rares manifestations ayant reçu le label C N O S F qui ait été 

organisé sur le territoire picard. On souhaite donc au nouveau comité de la Somme d'œuvrer pour le 

développement de ce sport, de promouvoir des réunions fussent-elles modestes. 

 

Il faut que la boxe aille dans nos villages car elle intéresse toujours. Jadis, dans notre jeunesse, nous avions 

fait venir dans notre village, les pros du club d'Amiens et en particulier Daniel LEULLIER qui était la vedette 

du cirque d'Amiens. 

 

Ces boxeurs étaient venus afin d'y effectuer une exhibition. 

 

Il s'agissait d'une sorte d'entrainement contrôlé. Tout le monde fut gagnant : le public qui était venu 

nombreux, le club local qui organisait et les boxeurs qui avaient quitté leur salle austère du gymnase 

Coubertin. Alors, nous posons la question : est-ce encore possible en 2012 ? 

 

La boxe peut toujours être attractive mais il faut s'en donner les moyens pas forcément financiers mais 

humains. Enfin, il faut que le comité de la Somme rejoigne le mouvement olympique. C'est sa place. En 

tout cas, bon courage Philippe HERPRECK mais aussi à ses collègues parmi lesquels notre vieil ami 

Marceau THOREL. La Boxe conserve. 

 

Lionel HERBET 

 

15/11/2012 15:44  

LES TALENTS DU SPORT DU CONSEIL GÉNÉRAL 2012... 
Les lauréats Talents du sport 2012 : 

 

- Talent du sportif 2012 : Jérémy Stravius. Champion olympique Londres 2012 en natation au relais 

4X100m et vice champion olympique du 4x200m. 

 

- Talent du sport scolaire 2012 : le collège Arthur Rimbaud à Amiens. Vice champion de France aux 

championnats UNSS de Tennis établissement. 

 

- Talent du sport picard 2012 : Cynthia Dere. N°1 féminine 2012 à la Société de Longue paume de Biaches. 

 

- Talent du jeune espoir 2012 : Madeleine Malonga. Championne de France juniors en moins de 78kg. 
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- Prix spécial du Jury 2012 : le 

Hockey club Amiens Somme. Avec 

3 titres de Champion de France en 

2012, il se classe ainsi meilleur 

club formateur de France. 

 

- Talent handisport et sport adapté 

2012 : Stéphane Houdet. Meilleur 

classement n°1 mondial en 2012 

en tennis fauteuil. 

 

- Talent de l'entraîneur 2012 : 

Sébastien Martin. Entraîneur de 

l'équipe féminine Amiens 

Longueau métropole volley-ball. 

 

- Talent du bénévole 2012 : Michel 

Horus. Au club d'haltérophilie musculation de Saleux depuis 1984. 

 

- Talent de l'initiative d'un comité départemental 2012 : le Comité départemental de canoë kayak. Il 

développe la randonnée nautique sur le fleuve Somme avec la création de fiches découverte. 

 

- Talent de la manifestation 2012 : la Compagnie fondamentale des chevaliers et archers d'Amiens. Ils ont 

organisé les championnats de France jeunes, seniors 2012 de tir à l'arc classique à l'hippodrome d'Amiens. 

 

- Talent de l'équipe 2012 : les Spartiates d'Amiens. Ils ont fêté leurs 25 ans de football américain avec le 

titre de champion de France élite 2012. 

 

26/11/2012 16:56  

MELANIE HENIQUE ET JEREMY STRAVIUS ONT FAIT HONNEUR A AMIENS… 
Alain JAUNY le vice-président d'Amiens-Métropole affiche un large sourire et fait part des résultats 

obtenus ces derniers jours par des sportifs ou des équipes amiénois. 

 

En l'occurrence, les joueurs de l'ASC ont battu ceux d'Epinal en Championnat National, les Gothiques se 

sont imposés face à Caen en Ligue Magnus. 

 

Mais que dire de la réussite des nageurs d'Amiens Métropole Natation ? 

Depuis maintenant dix jours, Mélanie HENIQUE et Jérémy STRAVIUS font la une de l'actualité et surtout 

des médias. Ils multiplient les exploits. 

 

Dans un premier temps, à Angers, ils ont raflé plusieurs titres de champions de France en petit bassin. 

Pour Jérémy, rien que de plus logique mais la surprise, agréable, nous est venue de Mélanie. Elle n'avait 

pu se qualifier pour les Jeux Olympiques mais elle s'était jurée de revenir au premier plan. Ce qu'elle a fait 

brillamment. Il lui a fallu une sacrée dose de volonté et surtout un sacré caractère. C'est le propre du 

champion que celui de ne pas se laisser abattre par des évènements contraires. A Angers, elle a ainsi 
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conservé son titre tricolore du 50m dos y ajoutant en passant celui du 100m papillon. Jérémy a quant à lui 

brillé sur 100m dos tandis que Michel CHRETIEN, l'entraineur, a dû éprouver un certain plaisir lorsqu'il a 

enregistré la victoire de l'équipe de son club lors du relais 4x50m 4 nages dames avec bien évidemment 

Mélanie HENIQUE mais aussi Sarah VAISSE, Armony DUMUR et Chloe NOTO LA DIEGA. 

 

Cette superbe embellie s'est poursuivie à Chartres à l'occasion des Championnats d'Europe en petit 

bassin. Jérémy a été très brillant que ce soit sur 50m dos mais aussi en relais Messieurs (4x50m 4 nages) 

et Mixte (4x50m 4 nages mixte). Pour sa part, Mélanie a fait exactement le même résultat qu'à Shangaï 

voici un an aux Mondiaux en prenant encore la troisième place au 50m papillon. Mélanie et Jérémy 

reviennent donc à Amiens, bardés de médailles. On ne s'en rend pas suffisamment compte mais ils sont 

tous deux, en train d'écrire, une des plus belles pages du sport régional et bien sûr amiénois. Et n'oublions 

jamais d'y associer leur entraineur Michel CHRETIEN. 

 

Lionel HERBET 

 

07/12/2012 12:16  

CHAMPIONNAT DU MONDE U20 2013 A AMIENS... 
Du 09 déc. 2012 au 15 déc. 2012 

 

Cet événement dont l'organisation est confiée au HCAS (l'équipe élite des « Gothiques » d'Amiens évolue 

en Ligue Magnus) par la FFHG, se déroulera du dimanche 9 au samedi 15 décembre 2012 dans la patinoire 

principale du Coliseum (2 900 places assises). 

Amiens a déjà accueilli des manifestions internationales d'envergure par le passé, notamment le 

Championnat du Monde sénior Division 1 en 2006, ou encore la rencontre France - Etats-Unis en mai 

2010. 

Les équipes 6 participantes sont : Le Danemark (DEN), la Biélorussie (BLR), la Norvège (NOR), la Slovénie 

(SLO), l'Autriche (AUT), et la France (FRA). 

 

Programme de la compétition :

Dimanche 9 décembre 

Slovénie - Biélorussie (12H00) 

Autriche - Norvège (15H30) 

France - Danemark (19H00) 

 

Lundi 10 décembre 

Biélorussie - Autriche (12H00) 

Danemark - Slovénie (15H30) 

Norvège - France (19H00) 

Mercredi 12 décembre 

Danemark - Autriche (12H00) 

Biélorussie - Norvège (15H30) 

France - Slovénie (19H00) 

 

Jeudi 13 décembre 

Norvège - Danemark (12H00) 

Autriche - Slovénie (15H30) 

Biélorussie - France (19H00) 

 

Samedi 15 décembre 

Norvège - Slovénie (12H00) 

Danemark - Biélorussie 

(15H30) 

Autriche - France (19H00) 

 

 

18/12/2012 12:35  

FOOTBALL : LE CTD SOMME APPELÉ PAR LA DTN… 
Lorsqu'il est arrivé au sein du District de la Somme afin de succéder en tant que C T D (conseiller 

technique départemental) à Jean-Michel LEFEVRE, Olivier MEURILLON avait surtout une expérience 
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d'entraineur de club. Il s'était forgé une belle réputation en exerçant à l' U S Roye (qui ne s'était pas 

encore rapprochée de Noyon). Il avait permis au club cher à Philippe LESPINE d'accéder au Championnat 

National, le plus haut niveau fédéral. 

 

En tant que joueur, après avoir effectué ses débuts à Versailles, Olivier MEURILLON a surtout évolué à l' A 

J Auxerre qui à l'époque jouissait d'un grand prestige. Il fut trente fois sélectionné en équipe de France 

cadets et juniors (entre 1985 et 1989). Il a également joué à Cagnes sur Mer et Chateaudun. 

 

En tant qu'entraineur, il a dirigé les clubs de Chateaudun (CN3- 2 ans), Versailles (CFA 2- 3 ans), Béthune 

(CFA 2- 1 an), Tourcoing (CFA 2- 2 ans) ; Roye (CFA 2, CFA, National- 3 ans), Mantes (CFA- 1 an). 

 

 

Olivier MEURILLON, vous avez été appelé par la DTN pour intégrer une sélection nationale de jeunes. 

Pouvez-vous expliquer votre fonction à l'heure actuelle au sein de la F F F ? 

Durant l'intersaison, François Blaquart (DTN) et Philippe Bergeroo (Entraineur National) m'ont sollicité 

pour me proposer le poste d'Entraineur Adjoint de la Sélection U18 (Nés en 95). J'ai accepté cette mission 

qui vient s'ajouter aux autres missions Fédérales. Je fais déjà partie de la cellule Formation de la DTN 

depuis 2009 avec la mise en place de la nouvelle architecture de Formation qui va des Brevets Fédéraux 

(ex I1,I2,AS) jusqu'au DES (Ex BEES 2 et DEF) 

 

Comment se passent ces actions fédérales ? Combien de temps êtes-vous pris dans un mois ? Avez-vous 

l'occasion d'effectuer les rencontres de cette équipe de France ? 

Toutes ces missions me prennent un peu du temps ...(en plus de mon poste de CTD de la Somme) 

La Sélection U18 se réunit 6 ou 7 fois avec des matches amicaux (Autriche, Uruguay, Norvège, Portugal, 

Allemagne, Suisse etc... ) 

Cette génération (95) n'a pas de compétition cette saison mais elle prépare l'année prochaine avec le 

Championnat d'Europe en Hongrie (1er tour avec la Belgique,Irlandedu Nord et Island) puis peut être la 

Coupe du Monde en 2014. 

 

Revenons au District de la Somme. Depuis quand êtes vous le C T D ? Vos actions sont--elles 

exclusivement liées aux jeunes ? Devez-vous absolument suivre les directives fédérales ? 

J'ai été nommé au poste de CTD en 2007 pour succéder à JM Lefèvre. 

C'est une fonction que j'apprécie pour la variété des missions. Je passe de la Détection de Jeunes à la 

Formation d'Educateurs en passant par le suivi des 10 Sections Sportives du Département et le Futsal. Je 

suis le Foot Féminin et le Foot Animation qui sont des missions très bien menées par Angèlique Dantin 

(CDFA). J'ai aussi dans le Cadre de l'Equipe Technique Régionale la responsabilité de la Sélection Picardie 

Séniors qui participe à la Coupes d'Europe des Régions UEFA.(1/2 finaliste de la derniere édition). 

Oui, les Cadres Techniques doivent suivre les directives Fédérales, notamment sur les trois axes 

prioritaires de la DTN (Le Parcours d'Excellence Sportif (Détection/Sélection, Section sportives etc...), le 

développement des pratiques (Féminines, Futsal, Jeunes etc... ) et la Formation de Cadres (Formation 

d'Educateurs) dont j'ai la responsabilité dans la Ligue de Picardie). 

 

Vous avez entrainé un club qui a évolué en National, Roye, club que vous avez fait accéder au plus haut 

niveau fédéral. Etes-vous prêt, un jour, à tenter à nouveau l'aventure si l'occasion vous en est fournie ? 

C'est difficile à dire aujourd'hui puisque je commence une nouvelle aventure avec la Sélection U18, mais 

pourquoi pas ? 
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J'ai obtenu le Certificat de Formateur l'année passée afin de rester proche du terrain et pourquoi pas dans 

un club. 

 

Propos recueillis par Lionel HERBET 

 

09/01/2013 17:50  

LES VŒUX DU C D O S : MARCEL GLAVIEUX « 2013 SERA L'ANNEE DE LA MAISON DES 

SPORTS »… 
C'est au CRCA Brie Picardie à Amiens, à deux pas du siège du C D OS que Marcel GLAVIEUX, le président 

entouré de ses collègues du bureau, a présenté ses vœux aux représentants du monde sportif mais aussi 

des collectivités territoriales. 

Etaient en effet présents Didier BELET et Arnaud POULY, respectivement Directeur et Directeur Adjoint de 

la D D C S et Raphaël DOBECQ chargé des sports au Conseil Général. 

Dans un premier temps, Marcel GLAVIEUX est revenu sur une année 2012 qui a été fertile en évènements. 

« 2012 fut particulièrement riche et fructueuse. Londres nous a apporté de nombreuses satisfactions et 

quelques déceptions. Notre département a été honoré avec les médailles de Jérémy STRAVIUS et 

Stéphane HOUDET.  

2012 a été aussi la concrétisation du livre retraçant le parcours olympique de nos athlètes depuis 1896. 

Enfin, suprême fierté avec la réception au CDOS de la vice-présidente du C I O, l'ancienne championne 

olympique du 400m haies Nawal EL MOUTAWAKEL. 

 

« 2012 ce fut aussi pour le CDOS 80 un 

développement de la formation des bénévoles 

en étroite relation avec partenaires et comités. 

La Fête du Nautisme au Parc Saint Pierre, la 

Journée Olympique à Samara ont été de grands 

moments. Tout comme l'Opération 1000 jeunes 

bénévoles futurs dirigeants, la visite à Amiens 

de la Ministre des Sports Madame 

FOURNEYRON dont l'objectif est le Sport Santé 

et le Sport à l'école. » 

Marcel GLAVIEUX s'est félicité également de 

l'arrivée d'Amandine au sein du CDOS, aux 

côtés de Clément. Elle va renforcer 

l'organisation du CDOS et lui donner un nouvel 

élan à ses missions organisées au bénéfice du mouvement sportif dans notre département. Il s'est 

également félicité du nombre d'organisations qui ont eu lieu dans le département, notamment le Tour de 

la Somme cycliste, l'Open de tennis handisport à Rue, le championnat de France de tir à l'arc, le 

championnat de France de natation handisport, le championnat du monde U18 de hockey sur glace, 

l'Amiénoise chère à Chantal Langlacé et la Transbaie. Preuve que notre département est riche en 

manifestations sportives en tous genres. 

 

 

Marcel GLAVIEUX a fait ensuite allusion au bénévolat et à tous ces dirigeants qui usent beaucoup du 

système D afin d'assurer le développement et la pérennité de leurs clubs. 
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« Mais attention, a-t-il martelé, les bénévoles ne pourront résister seuls à ces situations qui celles de 

maintenir leurs associations au haut niveau et surtout à pérenniser leurs emplois sportifs ». 

 

Ou l'on reparle de la Maison des Sports 

 

Voilà pour 2012. Maintenant, place à 2013 qui sera celle de la mise en place progressive de ce formidable 

outil qu'est la Maison des Sports. En effet, depuis longtemps ce sujet est évoqué mais enfin, 2013 sera 

l'année du démarrage de la Maison des Sports. Elle va permettre la vie commune des comités 

départementaux, la mutualisation des idées et des moyens. C'est aussi le début d'une nouvelle olympiade 

avec l'élection de nouveaux présidents tel par exemple Bernard COUILLET président du comité de volley-

ball mais aussi la poursuite de la Fête du Nautisme, la Journée Olympique tandis que le 15 mars, dans la 

salle Dewailly à Amiens, se déroulera un colloque « Femmes et Sport ». Le président a terminé son 

allocution en insistant sur quatre axes différents mais également complémentaires : Passion, Partage, 

Raison, Tradition. Et il a conclu : « Il vaut mieux avoir de l'Avenir que du Passé », reprenant une phrase 

d'un philosophe. 

« Terminée la féérie olympique, a-t-il déclaré. Chacun a repris son quotidien sportif avec encore plus 

d'inquiétudes et de difficultés. De l'énergie, de l'engagement, nous en avons eus… Vous en avez encore ». 

 

Lionel HERBET 

10/01/2013 14:48  

WACHTER, LOUVET, MARTIN, DES PRÉSIDENTS QUI DURENT ! 
Cette fois, nous sommes bel et bien entrés dans la nouvelle olympiade dont le sommet sera évidemment 

constitué des Jeux Olympiques de Rio en 2016. 

 

Dans toute la France et donc en Picardie, en attendant la prochaine assemblée générale du comité régional 

olympique et sportif qui devrait, sauf retournement de dernière heure, nous donner un nouveau 

président, vont se dérouler les trois assemblées départementales tandis que certaines disciplines se 

mettent à jour en ces premiers jours de janvier. 

 

Ainsi par exemple le cyclisme qui a tenu son assemblée générale le plus discrètement puisqu'à la même 

heure et dans la même ville d'Amiens, se déroulait une rencontre importante de Coupe de France de 

football. 

 

Le cyclisme repart donc pour quatre ans avec Hubert LOUVET, président incontesté et inamovible. 

Hubert LOUVET n'avait semble-t-il pas d'adversaire. 

 

C'est dire l'emprise qu'il a sur l'ensemble des clubs picards. 

 

Autour de lui, il a réuni une équipe prête à travailler de concert pour que ce sport puisse retrouver son 

lustre d'antan. Hubert LOUVET s'est adjoint le concours d'un technicien Francis VAN LONDERSEELE qui fut 

son conseiller technique régional dans les années 80 avant d'aller ensuite rejoindre les rangs 

professionnels. 

L'élection d'Hubert LOUVET nous fait penser à celles d'Henri WACHTER (natation) et André MARTIN (boxe). 

Ces trois grands dirigeants, totalement bénévoles, réussissent cette gageure de durer à une époque où 

justement tout va très vite, trop vite même. 
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Ces trois dinosaures règnent sur leur sport avec succès. 

 

Ce sont des hommes qui ont débuté leur présidence dans les années 80. Tous trois ne pensaient sûrement 

pas qu'ils allaient durer aussi longtemps. 

Les trois peuvent être en tout cas fiers de leur activité à la tête de leur sport puisque durant leur mandait 

respectif, leur discipline a connu des champions du monde ou des champions olympiques : Jérôme 

THOMAS (boxe) ; Philippe ERMENAULT, Francis MOREAU, Christophe CAPELLE, Franck PERQUE (cyclisme) 

; Jérémy STRAVIUS (natation). 

 

Il sera difficile dans le futur, de faire mieux. 

 

Ces trois présidents auront en tout cas beaucoup fait pour que la Picardie soit une région vraiment unie 

avec trois départements qui ne se font pas la guerre. 

En boxe, cyclisme et natation, nous n'aurons pas assisté à ces déballages verbaux déplorables, à ces 

règlements de compte qui ne servent pas le sport. 

Rien que pour çà, Hubert LOUVET, Henri WACHTER et André MARTIN méritent la reconnaissance du Sport 

picard. 

 

Lionel HERBET 

 

11/01/2013 10:52 

CNDS 2013 : ORIENTATIONS GENERALES, DIRECTIVES ET CIRCULAIRES 
Le Conseil d'Administration du Centre National pour le Développement du Sport (C.N.D.S.) s'est réuni le 

13 novembre dernier en présence de Mme la Ministre, Valérie FOURNEYRON, et du Président du 

C.N.O.S.F., Denis MASSEGLIA. 

 

La volonté de Madame la Ministre est de recentrer le CNDS sur sa mission originelle : favoriser la pratique 

du sport pour le plus grand nombre, corriger les inégalités d'accès aux pratiques sportives et accompagner 

les associations sur tous nos territoires. 

 

Parmi les orientations 2013 et les directives prioritaires : 

 

• La correction des inégalités d'accès à la pratique des activités physiques et sportive sur les territoires 

• La promotion de la santé et du sport (actions concertées avec l'Agence Régionale de Santé) 

• Le soutien au matériel et à la pratique des personnes en situation d'handicap 

• Le soutien à l'emploi sportif (jeunes diplômés et accompagnement des emplois d'avenir) 

 

Pour visualiser les instructions CNDS pour 2013, cliquez ici 

 

- Orientations générales fixées par Mme la Ministre Valérie FOURNEYRON (p. 1 & 2) 

- Directives du Conseil d'Administration relatives aux subventions de fonctionnement (p. 3 & 4) 

- Circulaire « Part Territoriale » (p. 5 à 9) 

 

18/01/2013 15:16  
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PHILIPPE MACHU « L'UFOLEP SE DIVERSIFIE » 
Confiés aux Blaireaux de Picquigny, les Championnats de Picardie de cyclo-cross UFOLEP se sont déroulés 

dimanche dernier à Picquigny. 

 

Le parcours était à la fois sélectif et remarquable car tracé dans pâture à deux pas du château de la localité. 

 

En dépit d'un froid glacial et de flocons de neige qui ne laissaient augurer rien de bon, l'ambiance a toujours 

été excellente durant cette journée. 

Au total, ce sont près de 120 concurrents qui ont participé à ces championnats de Picardie. 

 

On le sait, le sport UFOLEP est complètement différent du sport traditionnel. 

Il n'y a pas d'argent en jeu mais à l'arrivée, tous les participants ont apprécié la crêpe et le bol de chocolat 

chaud offerts par les organisateurs. 

 

Ces championnats ont été rehaussés par la présence du président national Philippe MACHU. Originaire de 

l'Oise, Philippe MACHU est en place depuis 2000 et il occupe également la présidence régionale. On se 

souvient qu'il était déjà en fonction quand le Congrès national UFOLEP-USEP avait eu lieu à Amiens en 

2003. Une manifestation qui, à l'époque, avait été une complète réussite. 

 

Philippe MACHU est fier d'être à la tête de l' UFOLEP national. 

 

La vision qu'il a du sport est claire : 

« L'UFOLEP se diversifie, nous a-t-il déclaré. Nous sommes fidèles à nos compétitions et nous souhaitons 

qu'elles soient ouvertes à tous. Chez nous, le sport est au service des jeunes . Il s'agit avant tout de se faire 

plaisir, dans une grande convivialité. A l'UFOLEP, on ne fait pas des champions du monde. En France, nous 

avons des milliers de clubs et nous gérons environ 120 disciplines ». 

 

En effet, n'importe quel pratiquant peut s'adonner à toutes les disciplines sauf … la Boxe anglaise. 

Pour mémoire, on rappellera qu'en 2003, lors du Congrès National UFOLEP-USEP d'Amiens, le président 

départemental était Christian MANABLE tandis que la cheville ouvrière de l'organisation s'appelait Alain 

NEDELEC. 

 

Dix ans plus tard, Christian MANABLE est devenu Président du Conseil général de la Somme et Alain 

NEDELEC a créé un comité départemental …FSGT. 

 

Notre photo : Philippe MACHU dimanche à Picquigny avec le président des Blaireaux Frédéric BLEUX 

 

Lionel HERBET 

 

25/01/2013 11:27  

PRÉSENTATION DE LA CAMPAGNE CNDS 2013 
Des réunions d'informations seront organisées pour présenter la campagne CNDS 2013 selon les modalités 

suivantes : 
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Pour les comités départementaux : 

- Jeudi 31 janvier à 17h30 à l'AAC Tennis, 302 rue Gauthier de Rumilly à AMIENS 

 

Pour les clubs : 

- PERONNE : Jeudi 07 février à 17h30 à l'hotel de ville, place Louis Daudré (salon d'honneur) 

- ABBEVILLE : Lundi 11 février à 17h30 à la sous-préfecture, 19 rue des minimes (salle du sous sol) 

- AMIENS : Mardi 12 février à 18h00, amphithéâtre J. Cavaillès, 3 place Dewailly 

- MONTDIDIER : Mercredi 13 février à 18h00 à la sous préfecture, 7 rue Jean Dupuy. 

 

 

05/02/2013 17:04  

MÉDAILLÉS DE BRONZE DE LA 

JEUNESSE ET DES SPORTS... 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

07/02/2013 15:40  
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RUDY BUQUET A REÇU LA MÉDAILLE DE BRONZE DE LA J.S. 
Son emploi du temps faisait relâche ce dernier samedi. L'arbitre international Rudy BUQUET n'avait pas de 

match de Ligue 1 à son programme et il en a profité pour assister à l'assemblée générale des Médaillés 

sportifs à Amiens. 

 

Cette réunion se tenait dans la salle Max-Lejeune du Conseil 

Général à Amiens. 

 

Alors qu'aucune médaille de la Jeunesse et des Sports ne 

devait être remise ce jour, exception a donc été faite pour 

Rudy BUQUET. Celui qui fait honneur à notre région et n'a 

jamais oublié ses origines, est donc venu recevoir cette 

médaille de bronze qui n'avait pu lui être remise en son 

temps. 

 

Rudy BUQUET a été honoré par Dominique RENAUD 

président des Médaillés sportifs, Gilbert MATHON, vice-

président du Conseil général de la Somme, Marcel 

GLAVIEUX, président du C D O S et Arnaud POULY, directeur 

adjoint départemental J.S et Cohésion Sociale. 

 

Rudy BUQUET (notre photo) était ému au moment où il a été 

honoré : 

« D'abord, cela me montre que j'ai encore beaucoup de 

choses à faire. Je vais continuer à tisser des liens avec les autres arbitres. Aujourd'hui, je fais un saut en 

arrière en me disant que je dois continuer les jeunes arbitres à progresser. C'est une reconnaissance qui 

fait toujours plaisir. Mais bien sûr que je n'ai pas attendu après cette médaille pour continuer à œuvrer au 

sein des districts et la ligue ». 

 

Cette semaine, Rudy BUQUET est parti pour le sud de l'Italie car il va arbitrer le match Italie-Allemagne 

espoirs. La vie d'arbitre de football de haut niveau est faite de déplacements constants et ce dans le monde 

entier. 

 

Lionel HERBET 

07/02/2013 15:47  

LA MAISON DES SPORTS A AMIENS... 
Une fois de plus, le sujet a été abordé à l'occasion d'une assemblée générale sportive. 

 

Samedi 2 février, dans la salle Max-Lejeune du Conseil Général à Amiens, Gilbert MATHON, vice président 

du Conseil Général, a évoqué le sujet qui revient sans cesse sur le devant de la scène : la Maison des Sports. 

 

Longtemps, on a appelé la Maison des Sports, l'Arlésienne. 

 

Aujourd'hui, selon Gilbert MATHON qui a évoqué cette Maison des Sports, lors de l'assemblée générale 

des médaillés Sportifs, « ce n'est pas un sujet de discorde ». 
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On le sait, cette Maison des Sports prend sans cesse du retard mais toujours selon Gilbert MATHON, « Ce 

sera une belle réalisation dans quelques mois. L'attente est forte, trop longue. Vous êtes impatients. Mais 

nous n'avons jamais été aussi près de son inauguration. Il y a eu des retards dus à des entreprises 

défaillantes, des problèmes techniques et juridiques. » 

 

Le vice-président du Conseil Général a aussi répété « que le CDOS sera le relais dans la gestion de cette 

Maison des Sports et que le Conseil général apportera son soutien financier ». 

 

Dans son allocution lors de l'assemblée générale des Médaillés Sportifs, Arnaud POULY, directeur adjoint 

de la JS et de la Cohésion Sociale, s'est félicité du fait « que la France était championne d'Europe du 

bénévolat ». Et d'ajouter « qu'il était fier de voir la richesse du tissu associatif et de sa vitalité qui émane 

des milieux sportifs ». 

Raison de plus pour justifier la présence d'une Maison des Sports à Amiens. 

 

Lionel HERBET 

 

08/02/2013 12:07  

TROIS MEDAILLES AU COURRIER PICARD, JEREMY STRAVIUS LE CHAMPION DES 

CHAMPIONS PICARD 2012 
Depuis maintenant plus de vingt ans, le Courrier Picard 

organise un jeu-concours axé sur la désignation du Sportif de 

l'année. 

 

En consultant le palmarès, on constate que notre région est 

riche de champions de toutes disciplines puisque cela va des 

cyclistes Francis MOREAU, Philippe ERMENAULT, à la 

championne du pentathlon Amélie CAZE en passant par les 

boxeurs Cyril et Jérôme THOMAS ou le rameur Jean-

Christophe BETTE. 

 

En cette année 2012, il était clair que les Jeux Olympiques de 

Londres allaient peser lourd dans la balance et le choix des 

lecteurs et internautes du journal. 

En effet, le trio de tête ne constitue pas une surprise en soi 

puisqu'on trouve le nageur amiénois Jérémy STRAVIUS, la 

championne de tir Céline GOBERVILLE et le champion de 

tennis en fauteuil Stéphane HOUDET, ce dernier revenant tout 

juste d'Australie où il avait participé aux Internationaux. 

Tous trois ne sont pas revenus bredouilles de Londres. 

 

Cette belle brochette de champions, le Courrier Picard est parvenu à la réunir, le mercredi 30 janvier, dans 

la salle Maurice Catelas. Lieu historique puisque c'est à cet endroit que tous les prédécesseurs de Jérémy 

STRAVIUS sont venus dans le passé. 
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« Nous sommes heureux et fiers de vous accueillir ici au Courrier Picard, a indiqué à l'assistance Gabriel 

D'HARCOURT, le directeur du journal. Nous vous souhaitons la bienvenue. Nos lecteurs aiment le sport. 

Ce soir, nous avons à la fois un magnifique podium mais aussi un podium diversifié. Nous sommes au Top 

mondial. C'est aussi pour nous un vrai motif de fierté que celui de voir ces champions véhiculer de vraies 

valeurs. Avec eux, nous sommes vraiment loin du sport business» 

Philippe GRAND, le chef des sports du Courrier Picard et animateur de la soirée, a ménagé le suspense en 

appelant successivement les trois médaillés dans l'ordre inverse de leur classement. Mais il a aussi tenu à 

rendre hommage à notre champion cycliste Jimmy CASPER qui a décidé de mettre un terme à sa belle 

carrière de cycliste. 

 

Nos trois champions ont aussi réaffirmé leur objectif, à savoir qu'ils pensaient, d'ores et déjà, aux prochains 

Jeux Olympiques de Rio en 2016. A noter que de nombreuses personnalités assistaient à cette cérémonie 

parmi lesquelles Olivier CHAPUIS-ROUX, chargé des sports à la Région dont il est vice-président, Alain 

JAUNY, vice-président d'Amiens-Métropole et chargé des Sports ; Francis De Taddeo, entraineur de 

l'Amiens SC football ; Lysian MOUQUET, ancien président de la Ligue de Picardie de football ; Marcel 

GLAVIEUX, président du C D O S ; Michel CHRETIEN entraineur de Jérémy STRAVIUS, Vincent BACHET 

capitaine de l'équipe de France de hockey sur glace, Laurent CHAUMONT l'organisateur du tournoi de 

tennis de Rue. Bref, que du beau monde pour honorer nos champions. 

 

Lionel HERBET 

08/02/2013 12:12  

DOMINIQUE RENAUD « VOUS ALLEZ ME SUPPORTER QUATRE ANS » 
 

Le Comité de la Somme des Médaillés de la 

Jeunesse et les Sports n'échappe pas aux 

règlements des autres comités sportifs. Tous 

les quatre ans, des élections ont lieu et en 

cette année de renouvellement des 

membres, les adhérents de ce comité 

départemental des Médaillés Sportifs n'ont 

pas fait preuve d'innovation. 

 

En ce sens que le président reste le même 

que le précédent, à savoir Dominique 

RENAUD qui, jadis, fut également président 

de la Fédération française de ballon au 

poing. 

Quand on lui demande depuis quand il 

occupe cette fonction, Dominique RENAUD répond da manière évasive.  

 

A vrai dire, il n'en sait vraiment rien. Cela remonte au début des années 90 lorsqu'il avait lui-même succédé 

à un autre dirigeant du ballon au poing Jacques FALIZE. 

Ce samedi matin 2 février, comme d'habitude, cette assemblée générale s'est déroulée dans la salle Max 

LEJEUNE du Conseil Général de la Somme à Amiens. Etaient présents Gilbert MATHON, vice- président du 
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Conseil Général, Arnaud POULY, Directeur-Adjoint de la Direction départementale Jeunesse et Sports et 

Cohésion Sociale et Marcel GLAVIEUX, président du C D O S. 

 

Il faut tout de suite préciser que dans le département de la Somme, on recense environ deux mille 

médaillés de bronze, argent et or. Seulement 200 à peine sont adhérents. Chiffre ridicule et cela n'a pas 

manqué d'interpeller Dominique RENAUD : 

« C'est anormal, dit-il. Bougez-vous. Faites savoir autour de vous que nous existons. Faites savoir à quoi 

nous servons ? Mais il y a une évidence, nous sommes utiles à la société. » 

 

Le président sortant s'est également félicité que le département de la Somme « était exemplaire car celui 

de la Somme nous reconnait vraiment comme un vrai comité. Nous sommes aussi le seul comité à nous 

réunir en assemblée générale à l'intérieur même du Conseil Général ». 

 

Après sa réélection, Dominique RENAUD s'est adressé à ses collègues du comité (ils sont vingt) mais aussi 

aux adhérents « Vous allez me supporter pour les quatre prochaines années. Je compte sur vous pour que 

nos rangs soient en augmentation ». 

 

Lionel HERBET 

 

12/02/2013 15:03 

BERNARD COUILLET, NOUVEAU PRÉSIDENT DU CD VOLLEY-BALL… 
 

Avec la nouvelle olympiade, certaines disciplines ont changé de président. Tel est le cas par exemple du 

volley-ball puisque le nouveau patron de ce sport n'est autre que Bernard COUILLET. Un homme qui 

connait de A à Z ce sport en ce sens qu'il a été joueur mais surtout un très bon technicien. Il fut entraîneur 

à Longueau avant de devenir le président du club. Nous avons demandé à Bernard COUILLET ce qui l'avait 

poussé à embrasser une telle fonction. 

 

Bernard COUILLET vous êtes le nouveau président du comité de la Somme de volley-ball. 

Comment cela s'est-il passé ? 

 

Le Comité était dirigé jusque là avec beaucoup de compétence et d'investissement, par Christophe Level , 

aidé dans la gestion par Benoit Danez , responsable de la commission sportive ; et à eux deux , ils ont 

œuvré sans relâche pour la mise en place dans les clubs d'écoles de volley et le développement du mini-

volley , passeport indispensable pour la pérennité des clubs : ainsi très régulièrement , des plateaux 

pupilles et poussins sont mis en place le samedi après-midi avec plus de trente participants à chaque 

manifestation . 
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Après quelques années intenses de ce travail 

pas toujours évalué à sa réelle valeur 

,Christophe, tout comme Benoit, a donc 

décidé d'arrêter en cette fin d'olympiade 

pour se consacrer davantage encore à son 

club , l'USCA , dont il est président et ...à sa 

famille . 

 

N'avez-vous pas hésité à accepter cette 

présidence alors que vous avez 

d'importantes fonctions au club d'Amiens-

Longueau Métropole ? 

 

Hésiter, bien sûr, car ce n'est en rien une 

ambition personnelle ! Mais ce fut un cas de 

force majeur et avec les dirigeants des autres clubs, nous avons mis sur pied un bureau...pour continuer à 

faire vivre dans la Somme le volley qui nous tient tellement à cœur depuis des dizaines d'années. 

 

Pouvez-vous nous rappeler votre parcours sportif ? 

 

A l'origine de la création en 1970 du club de volley Longueau Athletic Club, j'ai joué de nombreuses années 

dans l'équipe première masculine tout en gérant la quarantaine de jeunes qui occupaient régulièrement 

le gymnase le ...jeudi après-midi, et surtout en entrainant, à partir des années 80 , une équipe féminine 

qui , pendant plus de 10 ans a côtoyé le haut niveau féminin avec un groupe (purement local) 

extraordinaire ! Cette montée en puissance s'est accompagnée naturellement d'une structuration 

importante du club dans laquelle j'ai pris une part active bien évidemment .Puis en 2000 , la compétence 

sportive devenant métropolitaine , avec la fusion du LAC et du club féminin d'Amiens Volley Ball de 

Madame Guyot , est né Amiens Longueau Métropole Volley Ball où priorité est restée à la section féminine 

avec le succès que l'on connait et dont j'ai été le président pendant 5 années ...jusqu'en septembre 2012 

,devenant vice-président - coordinateur général, un poste devenu indispensable au niveau de 

développement atteint par le club . 

 

Comment se présente le volley-ball dans la Somme ? Combien de clubs, de licenciés ? 

 

Comme en Picardie, il y a dans la Somme, un paradoxe avec des équipes de haut niveau (les filles de 

l'ALMVB en poule Elite Nationale, l'antichambre de la "PRO F", mais aussi les garçons d'Amiens Métropole 

VB qui postulent sérieusement à une remontée en Nationale 1) et un niveau général de compétition peu 

performant avec des difficultés récurrentes à structurer des championnats compétitifs. 

La majorité des clubs samariens (4) est concentrée sur la métropole et sa périphérie, les clubs plus éloignés 

ayant les pires difficultés à survivre (Roye et Péronne) alors qu'un club "historique" comme Albert vient de 

disparaître ! 

Les 6 clubs qui participent aux différents championnats séniors nationaux (3 équipes) régionaux (12) et 

départementaux(12) totalisent environ 850 licencié(e)s. 

 

Il semble que sur Amiens un championnat sauvage se déroule. Comment faire pour faire revenir dans le 

giron ces clubs corporatifs ? 
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Il y a effectivement un "gros" championnat "corpo" dans la Somme avec une trentaine d'équipes réparties 

en 3 divisions (!) qui ne sont pas affiliées à la FFVB et d'un très bon niveau pour les meilleures ; mais, 

refusant toute implication dans une structure, toute obligation de formation en direction des jeunes, elles 

sont bien dans l'esprit du "sport sans contraintes pour un confort individuel" ...au sein d'un sport collectif 

! Plusieurs approches avaient été faites au niveau du Comité ... sans suites. 

 

Quel sera votre objectif pour cette mandature ? 

 

D'abord , poursuivre le travail mis en place par Christophe Level d'initiation et de formation en direction 

des jeunes , qui semble garant de la pérennité des clubs à moyen terme ; puis tenter de conquérir l'ouest 

du département , d'Abbeville à la côte où le volley existe mais ne se concrétise pas en terme de structures 

de clubs fédéraux. 

 

Propos recueillis par Lionel HERBET 

 

15/02/2013 10:21  

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU C D O S SOMME, MARCEL GLAVIEUX RÉÉLU… 
 

Sans aucune surprise, puisqu'il n'y avait qu'une 

seule liste en présence, Marcel GLAVIEUX a été 

réélu à la tête du comité départemental 

olympique et sportif de la Somme. Une élection 

royale, quasiment à 100% ce qui n'a pas manqué 

d'intéresser les personnalités présentes. 

  

Marcel GLAVIEUX s'est déclaré très heureux car a-

t-il rappelé, le football qu'il dirige depuis vingt ans, 

n'a pas toujours été en odeur de Sainteté auprès 

du CDOS. Il en a profité pour rappeler qu'entrer 

une première fois au comité, en 1988, grâce à 

Brigitte VANDEVELDE, il devenait vice-président en 

1992 puis président en 1997. 

 

Durant ces deux décades, Marcel GLAVIEUX a connu pas moins de quatre présidents de Conseil Général. 

Avec une pointe d'humour, il a indiqué que le chiffre 13 lui portait souvent bonheur. 

 

Réélu en 2013, il est donc parti pour une longue série. 

En ce début de nouvelle mandature, Marcel GLAVIEUX a pu noter que certaines disciplines, olympiques ou 

non, avaient changé de président. 

 

Voici les nouveaux présidents : 

Volley-ball : Bernard COUILLET 

Ballon au Poing : Samuel PREVOST 

Cyclotourisme : Jacky ESTIENNE 
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EPGV: Sylvie DERUMIGNY 

Handball: Christian DEMBSKY 

Judo: Joseph VINOIS 

Longue Paume: Bruno CHIROUX 

F S G T : Alain NEDELEC. 

 

 

Au cours de cette assemblée générale, Claude HATTE a eu l'occasion de retracer les moments forts de 

l'année écoulée avec la Fête du Nautisme au Parc Saint Pierre, la Journée Olympique à Samara, la venue 

de l'ancienne championne olympique Nawal EL MOUTAWAKEL dans les locaux du CDOS, la sortie d'un livre 

sur les athlètes de la Somme qui ont participé aux Jeux et surtout les médailles ramenées des Jeux de 

Londres par le nageur amiénois Jérémy STRAVIUS et le tennisman en fauteuil Stéphane HOUDET, licencié 

au club de Rue-le Crotoy. 

 

Le nouveau comité du CDOS 

comprend quinze personnes : 

Président : Marcel GLAVIEUX 

Membres : Jean-Michel 

BAUDELET, Daniel BREVIERE, 

Sébastien CARREZ, Hubert 

DESSAINT, Christian DENIS, 

Jacques DESCAMPS, Robert 

D'OLIVEIRA, Jean-Louis 

DUMOULIN, Claude HATTE, 

François JOLIVEAU, René 

PRESTAUX, Christine TREPTE 

auxquels il convient d'ajouter deux 

personnes qualifiées Lionel 

HERBET et Pascal LHEUREUX. 

 

Nous aurons l'occasion 

prochainement de présenter, au travers d'une vidéo, de quelques nouveaux élus au sien de leur comité 

respectif. 

 

Lionel HERBET 

 

22/02/2013 12:22  

LA FORMATION PROJET ASSOCIATIF DU 21 FÉVRIER 

DERNIER... 
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05/03/2013 16:38  

ANIELA KACZMAROW RÉCOMPENSÉE AU C D O S SOMME... 
 

Le basket picard est le seul sport, à notre connaissance, qui ait créé une commission chargée de faire 

revivre le passé. Le patrimoine de ce sport ne reste pas enfoui dans les oubliettes. Une commission 

intitulée ACADEMIE REGIONALE DU BASKET a été lancée à l'initiative d'un jeune arbitre, passionné de son 

sport: Vincent JANSSEN. 

 

Cette Académie comprend des 

membres venus de tous les 

horizons et notamment un 

journaliste, en l'occurrence Eric 

JONNEAU. Notre ami du C D O S 

Jean Michel BAUDELET est 

également membre de cette 

Académie. 

 

Lors de la dernière assemblée 

générale de la Ligue de Picardie 

qui s'est déroulée à la Licorne en 

juin dernier, plusieurs anciens 

sportifs ayant servi brillamment 

la cause du basket avaient été 

honorés. Tels par exemple André 

VATIN, ancien conseiller 

technique régional, les frères 

FOURMAUX qui ont fait la réputation du club d'Esquennoy et Aniéla KACZMAROW, internationale 

polonaise et qui en 1973, avait été recrutée par le club d'Amiens. 

 

Son mari André également international polonais, avait été aussi recruté par le club d'Amiens dans lequel 

régnait un duo prestigieux: MM. CHAMU et LAVALARD. 

Quarante ans plus tard, les époux KACZMAROW sont toujours à Amiens où ils coulent des jours paisibles. 

 

Lors de la première remise de la Plaquette à Aniéla, une petite ereur d'orthographe avait été mentionnée. 

Il a donc fallu rectifier le nom et pour remettre officiellement cette Plaquette signifiant à Aniéla qu'elle 

appartenait désormais à l'Académie du basket picard, Jean-Michel BAUDELET avait donné rendez-vous à 

Aniéla au siège du C D O S. 

 

Cette petite réception s'est donc déroulée ce mercredi 27 février et Aniéla a reçu la Plaquette des mains 

de Vincent JANSSEN, en présence d'un ancien joueur des Cheminots d'Amiens, parti ensuite à Berck puis 

Challans où il vit aujourd'hui: Joël BALAVOINE. 

 

Ce dernier pourrait être un des prochains récipiendaires de l'Académie. 
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De 1974 à 1979, Joël BALAVOINE a évolué au plus haut niveau à Challans. Mais petite anecdote : lorsqu'il 

était aux Cheminots d'Amiens, Joêl BALAVOINE a également pratiqué le football. Il fut même retenu en 

sélection départementale aux côtés de Pierre MANKOWSKI et Patrick MAISON. 

 

Finalement, Joêl a fait comme son grand frère Claude et son père Marcel: il a pratiqué le basket et cela lui 

a plutôt bien réussi. 

 

Lionel HERBET 

 

18/03/2013 15:09  

COLLOQUE "FEMMES ET SPORT" DU C.D.O.S. DE LA SOMME 
A quoi sert le CDOS ? C'est la question que nous avons souvent entendue par des sportifs, athlètes ou 

dirigeants. Dans un monde qui bouge sans arrêt, le CDOS a prouvé qu'il était d'utilité publique et qu'il avait 

un rôle important à jouer aujourd'hui. 

 

Vendredi dernier, dans une salle de l'Espace 

Dewailly à Amiens, était organisé un Colloque sur le 

SPORT et la FEMME. Avant le colloque, les visiteurs 

pouvaient aller à a découverte de l'Exposition 

consacrée à la Femme dans le Sport. 

 

Ce colloque avait été préparé dans un premier 

temps par Amandine et Clément, les deux employés 

du CDOS qui ont préparé de façon très minutieuse, 

la soirée. Des vidéos réalisées dans les clubs mais 

surtout des échanges fructueux ont permis de 

mieux se comprendre entre les deux mondes, 

masculin et féminin, sans pour autant que tout était 

réglé au terme de cette soirée qui s'est prolongée bien au-delà de ce qui était prévu au départ. 

 

« Maintenant, il va falloir rebondir » a simplement conclu Arnaud POULY, Directeur Adjoint de la Direction 

Départementale de la Cohésion Sociale. Car les sujets de réflexion ne vont pas manquer et d'autres soirées 

devront être organisées. 

 

Aujourd'hui, le rôle de la Femme dans le Sport est encore dérisoire. Rayon dirigeants, les grands clubs de 

football, rugby n'ont pas de présidente mais le premier enjeu est de favoriser l'accès à la pratique sportive 

de la femme. Lui permettre de pratiquer une activité sportive en toute sécurité alors qu'il est noté que le 

sport loisir chez la femme est aussi important que le sport de compétition. 

 

Trois tables rondes avaient été organisées : 

 

1. Les stratégies de féminisation avec les expériences de l'Amiens UC athlétisme où Christophe DACQUET, 

coach Athlé-Santé permet à des mamans de venir au stade Urbain Wallet, afin de pratiquer une activité 

physique. Expérience également avec Chantale MARTENS qui est a la tête de son association, le GEA de 

Villers Tournelle, depuis 35 ans. Dans ce petit village, les adhérentes sont trois fois plus nombreuses que 
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la population. Enfin, expérience de quartiers, plus précisément à Etouvie où les filles viennent pratiquer le 

basket. 

 

2. Femmes, Instances dirigeantes et postes à responsabilité avec une jeune arbitre de tennis, originaire de 

la Géorgie ; une présidente de comité départemental (escrime) Dominique ELIN qui a remarqué que le 

milieu associatif se professionnalisait de plus en plus et ce quel que soit le sexe du président ; et une 

présidente de club avec Annie DRUMEZ dirigeante de l'Association Arc Club de Gamaches. 

 

3. Les stratégies de communication avec deux clubs différents : le volley Ball de Longueau-Métropole, club 

de haut niveau et pour qui la communication est importante et nécessaire pour attirer le public. Exemple 

inverse avec le R C Amiénois, club de rugby qui, à partir d‘une remarquable campagne d'affiches a pu faire 

venir des féminines. La plus illustre est Marie COLLONVILLE athlète de haut niveau qui a participé aux Jeux 

Olympiques.  

 

La conclusion a été tirée par Marcel 

GLAVIEUX, Président du CDOS de la 

Somme. 

L'objectif de ce colloque a permis un 

débat fructueux, beaucoup de pistes et 

de leviers d'actions ont été abordées. Il 

nous appartient de tout mettre en 

œuvre pour que les femmes prennent 

une place grandissante au sein du 

mouvement sportif et dans les 

meilleures conditions. Le CDOS de la 

Somme a pour ambition, à la suite de 

ce colloque, la création et l'animation 

d'un réseau de dirigeante. 

Il accompagnera l'ensemble des 

projets qui mettront les femmes à l'honneur. 

 

Bon vent à toutes les initiatives… 

 

 

 

Lionel HERBET 

 

26/03/2013 16:07 

LE CROS DE PICARDIE SANS PRÉSIDENT… 
Jean TROGNEUX qui fut le premier président du Comité Régional Olympique et Sportif a dû se retourner 

dans sa tombe. Il n'aurait sûrement pas apprécié le triste spectacle qui a été offert vendredi 22 mars, au 

Coliseum à Amiens. 

 

Se déroulait en effet l'assemblée générale du CROS marquée par des élections mais surtout par la 

nomination d'un nouveau président. 



41 
 

 

En poste depuis huit ans, Eric MOREL avait depuis longtemps, annoncé qu'il ne solliciterait pas un nouveau 

mandat, répétant « qu'il n'était pas triste de s'en aller ». 

Le président sortant était loin d'imaginer la suite des évènements. Evènements qui se sont déroulés soit 

dans la salle soit dans les coulisses. C'est bien simple, on se serait imaginé à l'Assemblée Nationale, durant 

la 4e République lorsque les Présidents du Conseil étaient soit élus soit destitués. 

 

On passera volontiers sur les différents rapports qui ont été lus, certains étant cependant sérieusement 

critiqués et malmenés par les « invités » Jean-François COQUAND, Directeur Régional de la Jeunesse et les 

Sports et Olivier CHAPUIS-ROUX, Vice-président de la Région. 

 

Ce dernier allait même, dans son discours de clôture, prononcer un véritable réquisitoire contre certains 

membres du CROS mais aussi le CROS dans son intégralité. 

 

D'où la question qui va se poser prochainement : A quoi sert le CROS ? 

Selon Oliver CHAPUIS-ROUX, le CROS ne doit plus s'occuper du haut niveau qui est dévolu aux ligues. Ce 

serait, à notre sens, une erreur. Le CROS qu'il soit en Picardie ou ailleurs, doit avoir droit de regard sur les 

sportifs de haut niveau. 

 

Olivier CHAPUIS-ROUX a d'emblée affirmé « que nos sportifs de haut niveau ne restent pas en Picardie 

trop souvent attirés par les sirènes financières des marchands du temple ou bien parce que notre région 

ne possède pas de structures pour les accueillir. » 

 

Les cinq médailles ramenées de Londres sont pour l'élu de la Région, l'arbre qui cache la forêt. 

 

Ces affirmations et ces phrases choc ont été accueillies dans un silence glacial et pour la première fois 

depuis longtemps, on a mesuré le fossé qui existe aujourd'hui, entre le monde sportif et le monde politique 

(nous reviendrons sur le réquisitoire d'Olivier CHAPUIS-ROUX). 

 

Ce discours a été prononcé après que le CROS ait été ébranlé sur ses bases par des élections qui n'avaient 

jamais atteint dans le passé, une telle intensité avec trois grosses surprises. 

 

Il y avait 21 postes à pourvoir et 23 candidats. 

 

Il fallait donc barrer au minimum deux noms. 

 

Une seule personne a réussi la prouesse de réussir le total de 97 voix : Nicole ANDERMATT (Judo). Mais 

c'est ce qui se passait en queue de liste qui retenait l'attention. Dans un premier temps, Philippe MACHU 

(absent à cette AG), pourtant président de la Fédération française de l' UFOLEP passait à la trappe. 

 

Nos surprises n'étaient pas encore terminées puisque deux « cadors » du précédent CROS, le trésorier 

Dominique RENAUD et le secrétaire Daniel HOUZE se retrouvaient avant-derniers. Au bénéfice de l'âge, 

Dominique RENAUD sauvait sa tête. 

 

Daniel HOUZE avait depuis longtemps, annoncé sa candidature pour la présidence mais il n'était pas seul 

puisqu'un rival se manifestait, en l'occurrence Julien LAFFAY (badminton). 
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En principe, ce dernier seul candidat à s'être manifesté, devait avoir la voie libre et succéder ainsi à Eric 

MOREL. Mais lorsque les nouveaux membres du CROS se réunirent, dans un premier temps, ils refusaient 

d'appuyer la candidature de Julien LAFFAY. Aucun autre candidat ne se faisant connaître et parvenu dans 

une véritable impasse, tous les élus du CROS revenaient alors dans la salle pour annoncer la nouvelle. 

Jamais dans l'histoire du CROS en Picardie et peut-être même en France, une telle situation ne s'était 

produite. 

 

Toujours à sa place de président à quelques minutes de la fin de son mandat, Eric MOREL reprit le micro 

pour déplorer cette situation. 

« Personnellement, il est hors de question que je reparte. Il faut que le monde sportif se ressaisisse. Il faut 

se serrer les coudes ». 

 

Que va-t-il désormais se passer ? 

Une nouvelle assemblée générale aura lieu dans les deux mois. Il est sûr que Julien LAFFAY ne postulera 

plus à une place de président. Daniel HOUZE reviendra-t-il ? Nicole ANDERMATT va-t-elle franchir le pas 

et se présenter ? Autant de questions qui vont se poser dans les jours qui viennent. 

Toujours est-il qu'au terme de cette assemblée générale, le sport picard est sorti affaibli. Mais pour avoir 

connu ce genre de situation dans le football (voir assemblée générale de 1972 cassée par la Fédération 

française), nous espérons qu'une prise de conscience va s'opérer et que le CROS va repartir d‘un bon pied. 

 

Lionel HERBET 

 

26/03/2013 16:25  

LE COLLOQUE "FEMMES ET SPORT" DANS LA PRESSE 
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05/04/2013 12:48  

MAXIMILIEN DUVETTE LA FIERTE DE PICQUIGNY VIEILLE SOMME… 
 

En intégrant cette année une section Handisport et en étant donc affilié à cette fédération (sans pour 

autant abandonner la Fédération Française de canoë-kayak), le club de PICQUIGNY VIEILLE SOMME a pu 

accueillir un athlète qui, s'il n'est pas aujourd'hui encore reconnu à son vrai niveau, est un candidat sérieux 

pour une participation aux Jeux Olympiques de Rio en 2016. 

 

Maximilien DUVETTE pratique depuis longtemps le canoë-kayak mais un accident l'a sérieusement 

handicapé. 

Toutefois, avec volonté, il continue à s'entrainer sur les bassins. 

 

L'an dernier, il avait pris la seconde place des 

championnats de France en handi-Kayak et sur 

sa lancée, ces derniers jours, il s'est adjugé le 

titre national en para-canoë, discipline 

reconnue au programme des Jeux. Cela se 

passait sur le bassin de Daguey à Libourne, près 

de Bordeaux.  

 

Un premier sacre qui comble Maximilien : 

" Je suis hyper heureux. C'est un honneur et 

une grande fierté. Ce titre va m'ouvrir des 

portes notamment celles de l'équipe de France 

car je suis invité à participer prochainement à 

un stage". 

 

Voilà donc Maximilien DUVETTE connu et reconnu. Mais il lui reste quand même beaucoup de chemin à 

faire avant d'être aidé comme il se doit. 

Il faut en effet savoir que cet athlète n'a pas de travail et que surtout, il ne bénéficie d'aucune aide 

financière. 

Il n'est pas encore reconnu comme sportif de haut niveau par les instances régionales. 

 

Toutefois, son cas a intéressé le centre de rééducation fonctionnelle Jacques CALVE à Berck sur Mer 

puisque le 6 mars, en présence d'une centaine d'invités, Maximilien DUVETTE a pu présenter une initiative 

envers le para canoë. 

 

L'objectif était en effet de fabriquer une orthèse qui ne va pas détériorer le geste de pagayage de 

Maximilien DUVETTE. Cette démonstration a beaucoup plu et elle a été relayée auprès des instances 

sportives. Cette initiative a été également approuvée par le Comité Départemental Handisport de la 

Somme qui, on le sait, appartient au CDOS. 

 

Voilà donc aujourd'hui Maximilien DUVETTE propulsé au devant de la scène et pourtant ce garçon reste 

d'une rare modestie. D'ores et déjà, il a son regard tourné vers Rio. 
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Lionel HERBET 

 

10/04/2013 17:13  

LA DERNIERE VISITE DE LA MAISON DES SPORTS EN PRESENCE DU CONSEIL 

GENERAL... 

 
 

 

Avant de débuter la visite promise lors 

des vœux 2013, ils étaient plusieurs à 

évoquer des souvenirs "de l'armée" en 

comparant le site actuel avec la Caserne 

Dejean d'antan. 

 

19 comités ont répondu à l'invitation du 

conseil général et du CDOS pour 

découvrir cette " Maison des Sports" 

qui est maintenant RÉALITÉ . 

Mrs Dobeck,Legros,Glavieux ont fait 

une présentation dans le hall d entrée 

avant la visite tant attendue. 

 

- l'espace devant le parvis reste à 

aménager (espace vert) 

 

- l'entrée ou nous sommes sera un espace commun pour le dojo et la maison des 

sports. Elle se fera par badge. Par ailleurs, un second badge spécifique sera nécessaire pour le dojo et la 

maison des sports. 

- le bâtiment maison des sports comprend 22 bureaux (reste 3 libres) 

- un jardin japonais sépare les 2 sites 

- une salle de réunion équipée sera modulable en 2 formats 

- une cafétéria permettra la détente et restauration sur place (occupants) 

- la reprographie par badge sera exclusivement réservée aux locataires 

- l'internet avec 2 bornes Wi Fi couvrira l’ensemble des locaux 

 

Un règlement intérieur sera fourni à chaque occupant. 

 

La Maison des Sports sera ouverte du lundi au samedi 8h à 19h. La salle de réunion jusque 22h30 

 

Le CDOS prendra possession de ses bureaux avant les vacances, puis ce seront les comités qui tour à tour 

occuperont les bureaux afin que la Maison des Sports puissent offrir tous ses services dés la rentrée. 

 

18/04/2013 16:56  
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HENRI WACHTER, UN PRESIDENT HEUREUX… 
Après les championnats de France de natation qui se sont déroulés à Rennes et ont permis aux nageurs 

picards de s'illustrer, le président du comité de Picardie de natation Henri WACHTER était l'invité de 

l'émission sportive de France Bleu Picardie « LA TRIBUNE ». 

 

Cette émission était animée par Antoine BAREGE. 

 

Henri WACHTER est un dinosaure dans le monde du sport régional. 

 

Il a été en effet élu pour la première fois en 1977. 

 

Une époque qui remonte quasiment à la préhistoire car la Picardie n'était guère représentative et surtout 

n'était pas une vraie région. 

Depuis 1977, Henri WACHTER a dirigé le comité de Picardie et il est entré également à la Fédération 

Française. Il est aujourd'hui le président-délégué, le bras droit du président Francis LUYCE. 

 

Lors des grandes compétitions européennes et mondiales, Henri WACHTER est souvent le chef de la 

délégation française. 

Après les Jeux de Londres, il sera à Barcelone cet été pour les Championnats du Monde. 

 

Henri WACHTER a surtout été interrogé sur les titres obtenus à Rennes par celui qui, aujourd'hui, est un 

des meilleurs nageurs au monde : Jérémy STRAVIUS. 

Pour ce qui concerne la Picardie, Jérémy STRAVIUS est de la lignée des Philippe ERMENAULT et Jean-

Christophe BETTE qui ont accumulé les médailles partout dans le monde. 

 

« La Picardie a connu de bons nageurs tels Stéphane VOSSARD, Roger-Philippe MENU, François-Xavier 

HENRY, Frédéric DELCOURT, Catherine PLEWINSKI mais nous n'avons pas connu un tel champion. 

 

A Rennes, Jérémy a démontré tout son éclectisme, capable d'enchainer les épreuves. C'est un nageur de 

très grand talent. C'est le résultat d'un long travail. De plus, Jérémy est l'un des meilleurs vireurs de la 

natation française et même mondiale. Il a bien assimilé cette pratique». 

Henri WACHTER estime que « la coulée » de Jérémy STRAVIUS est désormais devenue une « spécialité 

picarde ». 

 

Ainsi, les techniciens picards et notamment le CTR Stéphane LECAT, apprennent aujourd'hui, les jeunes à 

assimiler cette coulée et les étrangers se renseignent , au moyen de la vidéo, sur ce qui est un des points 

forts de Jérémy. 

 

Le président du comité régional ne cache pas son plaisir d'avoir un tel champion qui n'a pas fini de 

surprendre. 

 

« Les Jeux Olympiques ont été une étape importante pour lui. A Londres, il a qualifié l'équipe pour la finale. 

Il a pris de l'assurance et cela va se concrétiser d'autant qu'il a encore une marge de progression. Il lui 

restera à régler de petits réglages qui lui feront gagner des centièmes de seconde». 
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Sûrement à Barcelone où cette fois, Jérémy n'aura pas à ramer le matin pour les autres. Il sera présent 

directement dans le quatre de la finale. Au curs de cette émission, Henri WACHTER a évoqué la réussite 

de Mélanie HENIQUE dont le courage est indomptable, elle qui a subi quelques infiltrations à l'épaule afin 

de pouvoir s'aligner dans le 50m papillon qu'elle a du reste remporté. Le président a aussi insisté sur la 

relève qui arrive et la quatrième piscine à Amiens dont on espère la création avant les Jeux Olympiques de 

Rio en 2016. 

 

Lionel HERBET 

 

25/04/2013 19:46  

LA DOUBLE RECONVERSION DE MARIE COLLONVILLE 
Le temps passe décidément très vite. Cela fait maintenant trois ans que Marie COLLONVILLE, une des 

athlètes picardes les plus titrées de tous les temps, a remisé ses chaussures à pointes. Le temps de faire le 

point sur sa situation personnelle car le sport ne fait pas toujours vivre surtout après l'avoir stoppé. 

 

Alors, après une dizaine d'années passées à Fréjus où elle s'entrainait sans jamais abandonner son club de 

toujours, l'Amiens UC, elle a décidé de revenir dans la capitale picarde et de s'installer 

professionnellement. Marie a été embauchée par Amiens-Métropole, ayant un emploi dans le 

développement durable. 

Voilà pour le travail. 

 

Mais même si l'athlétisme lui manque, elle ne pouvait à bientôt 40 ans, se remettre à faire souffrir son 

corps et à subir un entrainement forcené au quotidien. 

Néanmoins, on ne la voyait pas rester le week-end au coin du feu. 

 

Alors, un jour, Marie a été attirée par une annonce sur facebook et une campagne d'affiches réalisée par 

le Rugby Club Amiénois dont le président est un homme dynamique Stan MADEJ. 

 

Marie a décidé de jouer au rugby, un sport qu'elle aimait déjà mais dont elle allait peu à peu découvrir les 

astuces, les règlements, la chaude amitié d'une équipe de copines et enfin, les troisièmes mi-temps faites 

le plus souvent du traditionnel casse-croûte et une bière. 

L'athlétisme reste néanmoins à tout jamais dans sa mémoire. 

 

Voilà un sport qui lui a apporté de nombreuses satisfactions ainsi qu'elle l'a répété ce lundi dans le cadre 

de l'émission sportive LA TRIBUNE de France Bleu Picardie, animée par Antoine BAREGE. 

 

Y figurent deux participations aux Jeux Olympiques à l'heptathlon: 7e à Athènes et 12e à Pékin. Sans 

oublier, un record du monde au décathlon et un autre à l'heptathlon, réussi dans ce lieu magique pour les 

épreuves combinées: Talence. 

 

Mais ce qui restera à tout jamais dans la carrière de Marie COLLONVILLE, c'est cette sempiternelle 

question: mais comment ce petit bout de femme de 1m63 a-t-il pu faire pour franchir 1m94 au saut en 

hauteur? 

Non, elle ne portait pas de chaussures à semelle spéciale comme jadis était équipé un sauteur russe. 
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Marie a tout simplement beaucoup travaillé et elle a eu une longue carrière qui a duré jusqu'à 34 ans au 

plus haut niveau. Une carrière qui aurait même pu durer plus longtemps sans de petits problèmes de 

tendon d'Achille. 

 

Aujourd'hui, Marie COLLONVILLE pratique le rugby. Certes, avec son gabarit de danseuse étoile, elle ne va 

pas se frotter dans les mêlées. Son rôle c'est de récupérer la balle et compte tenu de sa vitesse, d'aller la 

déposer dans l'en-but adverse. Elle marque ainsi un essai par match comme elle l'a fait ce week-end au 

Stade de France qui jusqu'à présent, ne lui avait pas porté chance. 

 

Il est vrai que ses adversaires ne la connaissent pas encore très bien. 

Au R C Amiénois, l'effet COLLONVILLE commence à porter ses fruits. Chaque jour, de nouvelles filles 

viennent se renseigner et décident de pratiquer ce sport. Le R C A voit ses effectifs grossir puisqu'elles sont 

26 à avoir pris une licence. 

 

"Le Sport n'est pas tout dans la vie" a indiqué Marie lors de l'émission de France Bleu Picardie. C'est vrai 

mais il contribue quand même à l'épanouissement de l'individu. Marie constitue le plus bel exemple de 

cette double réussite dans la vie: sportive et professionnelle. 

 

Lionel HERBET 

 

03/05/2013 11:25  

HUBERT LOUVET, LA PASSION DU CYCLISME L'ANIME TOUJOURS… 
Bonne idée de Mathieu DUBRULLE que d'avoir invité le 

président du comité de Picardie de cyclisme Hubert LOUVET 

lors de l'émission hebdomadaire de France Bleu Picardie, LA 

TRIBUNE. 

 

Au menu de cette émission, la longévité d'Hubert LOUVET et 

évidemment, les problèmes de dopage. Mathieu DUBRULLE a 

rappelé qu'Hubert LOUVET, originaire de Beaucamps le Vieux, 

était président du comité de Picardie depuis 1986. Une date qui 

coïncide sensiblement avec la création de Promotion Sport 

Picardie et surtout le renouveau du cyclisme picard avec le 

maillot jaune de Martial GAYANT dans le Tour de France et le titre tricolore des juniors régionaux dans 

l'épreuve sur route par équipes. 

 

A l'époque, le conseiller technique régional était Francis VAN LONDERSEELE qui ensuite est allé chez les 

professionnels avant de revenir dans le giron amateur puisque depuis le début de cette année, il est 

l'homme de confiance du président au sein du comité de Picardie. 

 

Hubert LOUVET a insisté sur la passion qui l'anime, une passion qui ne s'est jamais atténuée au fil des 

années. Souvent critiqué, le président est toujours parvenu à faire le consensus sur sa personne et on le 

voit par exemple avec Jacky CREPIN qui fut, voici quelques années, un adversaire implacable avant de 

devenir son allié. 
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Parmi les intervenants, Me CREPIN, l'avocat d'Abbeville, grand amoureux du cyclisme a déclaré « qu'il avait 

une vision positive du cyclisme picard qui a apporté de grands champions. On sent une vraie passion pour 

ce sport quand on roule le dimanche matin ». 

 

Notre confrère Antoine BAREGE de France Bleu Picardie est quant à lui confiant pour l'avenir : 

« Oui, le cyclisme a été sali mais il reste encore aujourd'hui, le sport le plus contrôlé au monde. Mais il faut 

croire qu'aujourd'hui, il y a un cyclisme propre ». 

Hubert LOUVET a évoqué aussi ses missions au niveau de la Fédération française. Il siège au bureau 

exécutif et au comité fédéral. Il lui arrive de remplacer Marc MADIOT et d'aller un peu partout en France 

porter la bonne parole. Il a aussi ajouté qu'en ce qui concerne le dopage, la FFC et les comités régionaux 

intervenaient surtout au niveau des jeunes. C'est une œuvre de prévention qui doit inciter les parents à 

amener leurs enfants vers ce sport. Et de rappeler que procéder à un contrôle anti-dopage n'était pas 

préconisé par la FFC ou le comité de Picardie mais par l'Agence Française de Lutte contre le Dopage. A ce 

titre, les organisateurs de courses doivent payer pour la lutte contre le dopage. Ainsi, PSP devra débourser 

la somme de 800 euros à l' U C I. 

 

Lionel HERBET 

 

16/05/2013 18:38  

LA FETE DU NAUTISME 2013 EST 

LANCEE... 
C'est ce qui s'appelle partir sur de bons rails. 

 

L'édition 2013 de la FETE du NAUTISME qui se 

déroulera les 25 et 26 mai, dans le cadre 

magnifique du Parc Saint Pierre à Amiens, a été 

officiellement lancée ce mercredi midi, dans la 

salle des Mariages de l'Hôtel de Ville d'Amiens. 

 

Chargé des Sports à Amiens-Métropole, Alain 

JAUNY était heureux de recevoir les invités 

représentant surtout les élus du CDOS mais aussi les représentants des médias. 

Cette conférence devait être précédée par un morceau musical interprété par les DIXIELAND COMBO. 

 

Alain JAUNY a pris la parole, en premier. « Je suis très heureux de vous accueillir. C'est la quatrième fois 

que la Ville d'Amiens accueille cette Fête du Nautisme. Nous sommes fiers qu'Amiens se joigne au CDOS 

pour cette manifestation ». 

Président du CDOS, Marcel GLAVIEUX s'est félicité que le « CDOS soit l'hôte de la Ville dans le parc Pierre. 

Amiens a sa vraie place pour cette Fête que nous avons organisée au début à Cayeux, Saint Valery et le 

Crotoy ». 
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Le président a rappelé qu'en 2012, on avait 

recensé environ deux mille personnes sur les 

deux jours et que 750 diplômes avaient été 

délivrés. 

Et de conclure « Nous allons vivre deux 

journées extraordinaires qui vont nous 

permettre de faire des découvertes des 

activités de l'eau». 

 

Il appartenait à François JOLIVEAU, vice-

président du CDOS, le grand maître d'œuvre 

dans l'organisation de cette Fête du 

Nautisme d'expliquer le déroulement de ces 

deux journées. 

 

Le public pourra s'adonner à de nombreuses disciplines ayant un rapport avec l'eau. « mais a-t-il ajouté, le 

nautisme ce n'est pas une barrière. C'est aussi une ouverture dans laquelle l'aspect touristique prend toute 

sa place. Ce seront des moments de partage et de coopération ». 

 

François JOLIVEAU a aussi indiqué que le C D O S était parfaitement dans son rôle lorsqu'il organise cette 

Fête du Nautisme à laquelle apporteront leur concours la Gendarmerie et la Marine Nationales. 

 

Lionel HERBET 

 

21/05/2013 11:27  

INTERVIEW : CLAUDE FAUQUET "J'AI UNE AMBITION POUR LE 

SPORT" 
Claude FAUQUET est donc le cinquième président du CROS de PICARDIE, créé à la 

fin des années 60. Il succède à Eric MOREL. 

Contrairement à ses prédécesseurs qui étaient des dirigeants aguerris, Claude 

FAUQUET est un grand technicien, venu de la natation dont il a fait un des premiers 

sports en France. 

 

Après avoir été professeur EPS à Abbeville et Doullens, CTR en Picardie de 1974 à 

1994, il a répondu à l'appel de la Fédération Française de Natation qui l'a nommé 

directeur des équipes de France puis DTN. 

 

A l'occasion des Jeux de Londres, Claude FAUQUET était responsable de la 

préparation olympique des athlètes français. Juste après son élection, Claude a 

bien voulu nous accorder un entretien: 

 

Claude, il va falloir vous y faire. Désormais, vous êtes Monsieur le Président. 
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Ce n'est pas le mot qui compte. C'est l'action qu'on conduit. Comment on va faire, comment on va 

mobiliser les gens? Comment conduire notre projet. Quels sont nos objectifs et comment on fait en sorte 

que le mouvement sportif picard prenne une vraie dimension au plan national et même international. 

Nous sommes en effet ici en Picardie où nous pouvons avoir des relations avec d'autres pays frontaliers. 

J'y tiens beaucoup. 

J'ai un grand regret: le peu de représentativité féminine à notre comité directeur. Je vais y travailler et 

j'espère que dans quatre ans, il y aura 50% de femmes élues. 

 

Cette idée de devenir président du CROS, c'est récent? 

 

En fait, l'idée de me présenter n'a pas germé. On me l'a demandé. J'avais suivi dans la presse les difficultés 

et je pensais que je pouvais être au-dessus de la mêlée des intérêts particuliers des uns et des autres. Alors 

pourquoi ne pas y aller mais dans le même temps, j'ai encore une activité professionnelle. Cela veut dire 

que je vais devoir m'appuyer sur mon équipe, que je vais beaucoup travailler avec les salariés du CROS et 

je souhaite que surtout, chacun se respecte. 

Je n'accepterai pas que tous, nous ne soyons pas tournés vers les mêmes objectifs. 

J'ai été choqué par ce qui s'est passé ces derniers temps. Quand on est représentant de l'Etat, d'une région 

ou du mouvement sportif, on se doit d'être un exemple pour les jeunes, les bénévoles qui au quotidien 

dans les clubs font fonctionner le sport. 

Mais il est passé le temps d'un mouvement sportif artisanal. Il faut prendre une autre dimension et c'est 

ce que j'ai essayé de faire dans toute ma carrière. 

J'ai une ambition pour le sport. 

Mon idée est celle-ci: quand on prend en mains un dossier, il ne faut pas le bacler. J'ai noté qu'il y avait 

des gens qui avaient des compétences. Il faut les motiver, les responsabiliser. Déléguer ne veut pas dire 

laisser faire. 

Mais je ne vais pas oublier de poser la question du sport de haut niveau picard. 

 

Un sport de haut niveau qui n'est peut-être pas reconnu comme il se doit? 

 

Je vais évidemment poser la question, étant donné mon histoire. 

Je n'ai pas beaucoup entendu parler du sport de haut niveau depuis un moment. 

Est-ce que c'est une stratégie du mouvement sportif que de ne pas parler du sport de haut niveau? 

En tout cas, ce n'est pas la mienne. 

Il faut valoriser nos athlètes, leur assurer un avenir socio-professionnel. les aider dans ce domaine. Je veux 

travailler autour de cette idée: accompagnement, insertion professionnelle, accompagnement en fin de 

carrière. 

Nous avons de grands champions et il faut les intégrer dans notre réflexion. 

Je vais travailler dans ce sens mais j'aurai besoin d'un regard extérieur pour faire un point sur ce qu'est le 

CROS, comment il fonctionne, comment il se finance? Je vais commencer par être moi même, 

professionnel, dans la façon d'aborder les problèmes. 

 

Au fait, vous savez que le CROS est une grande famille et regroupe des disciplines olympiques mais aussi 

des sports régionaux, des disciplines affinitaires? 

 

Je le sais. Quand je parle de haut niveau, ce n'est pas seulement être champion olympique. 
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Le champion de ballon au poing doit être autant respecté que le champion olympique. Il existe et il faut 

s'en occuper. 

 

On parle aussi beaucoup de sport nature, sport santé etc? 

 

Le sport nature est quelque chose de fondamental et il y a aussi une grosse prise de conscience sur ce 

qu'est la santé dans le sport et dans le haut niveau, J'y tiens beaucoup. Le dopage c'est un fléau. Je ne veux 

qu'on oublie cet aspect. 

 

Claude, votre avis sur Stéphane HOUDET qui pourrait quitter la Picardie? 

 

Stéphane, je suis allé voir tous ses matches à Londres. Je comprends parfaitement qu'il puisse s'interroger 

sur son avenir. Quand on est un athlète de haut niveau, il y a une donnée économique. dans son parcours 

qui me semble fondamentale. 

Surtout, il ne faut pas blâmer cette volonté d'assurer sa vie et son avenir. 

S'il s'en va, il ne faudra pas le critiquer. La vraie question sera: pourquoi la Picardie n'a pu su le retenir? 

 

Lionel HERBET 

 

27/05/2013 15:25  

FETE DU NAUTISME A AMIENS, LE PARC SAINT PIERRE A FAIT LE PLEIN… 
 

Il ne restera que de bons souvenirs de 

cette nouvelle édition de la Fête du 

nautisme 2013 qui s'est déroulée ce 

dernier week-end, un peu partout 

dans le département de la Somme, sur 

tout le territoire national et surtout au 

Parc Saint Pierre à AMIENS. 

 

Si Amiens était le centre de cette 

manifestation, d'autres secteurs 

étaient également concernés (Cayeux, 

Mers, Fort Mahon, Argoeuves, 

Picquigny, Ham etc). Organisée par le 

CDOS avec surtout deux membres qui 

se sont beaucoup investis : François 

JOLIVEAU et Clément GRUMETZ, cette 

manifestation avait pour cadre le magnifique Parc Saint Pierre. 

 

Des stands avaient été installés et c'était un véritable village qui a vécu au rythme de l'eau et de la nature 

durant un week-end, favorisé et c'est exceptionnel, par un temps clément. Endroit très visité durant ces 

deux jours : le jardin du vent composé de panneaux ressemblant à des planches à voile de toutes les 

couleurs. Avec le vent, l'animation de ces panneaux donnait un joli spectacle. 
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Le soleil s'était même invité samedi en fin d'après-midi lorsque les personnalités ont pris la parole. Il y 

avait du beau monde : le Conseil général était représenté par Christian MANABLE, Jean-Pierre TETU et 

Gilbert MATHON ; Amiens-Métropole par Alain JAUNY et Lucien FONTAINE et la Direction Départementale 

de la Jeunesse et la Cohésion Sociale par M. BELLET. 

 

Marcel GLAVIEUX notre président du CDOS s'est 

félicité de la réussite de ce rendez-vous dans ce 

décor oh combien ludique le Parc Saint Pierre. 

Le public a en tout cas répondu présent durant 

ces deux jours. De nombreux jeunes ont 

découvert le canoë mais aussi d'autres disciplines 

liées à l'eau. Au total ce sont seize comités 

départementaux qui ont participé à cette Fête du 

Nautisme. 

 

Si l'aviron est toujours absente, à l'inverse le Vol 

Libre a fait son apparition tandis que le 

modélisme, la plongée sous marine ont encore 

eu l'occasion de se faire connaître et apprécier. 

 

« L'objectif a été atteint » a noté François JOLIVEAU. 

 

Le CDOS dont on dit parfois qu'il ne sert pas à grand chose a prouvé son utilité. Durant ces deux journées, 

l'animation musicale a été assurée par LES DIXIELAND COMBO placés sous la direction de Philippe MELEN. 

De mêmes six jeunes de l'Ecole de Commerce d' Amiens ont durant ces deux journées œuvré aux côtés de 

François JOLIVEAU et Clément GRUMETZ. 

 

 

30/05/2013 10:17  

REUNION D'INFORMATION SUR LES "EMPLOIS D'AVENIR" A DESTINATION DES 

COMITES DEPARTEMENTAUX... 
 

Une réunion d'information est mise en place par la D.D.C.S. de la Somme le mercredi 05 juin 2013, à 18h 

à la D.D.C.S. Somme 3, Bd Guyancourt, concernant les "emplois d'avenir". Cette réunion s'adresse aux 

Comités Départementaux. Il est très important que le mouvement sportif soit présent. 

Merci de contacter la D.D.C.S. au 03 22 50 23 23 ou le C.D.O.S. Somme au 03 22 47 34 96 pour vous 

inscrire... 

 

30/05/2013 19:51  

DEUX GRANDS EVENEMENTS CE PROCHAIN WEEK-END, PRIX JEAN RENAUX A LA 

HOTOIE (1ER JUIN) ET LA TRANSBAIE (2 JUIN) 
Nos amis de France Bleu Picardie avaient bien fait les choses ce lundi à l'occasion de l'émission 

hebdomadaire LA TRIBUNE. Antoine BAREGE avait en effet invité les organisateurs de deux manifestations 
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sportives qui vont se dérouler ce prochain week-end et 

drainer un important public: le prix cycliste Jean Renaux 

samedi sur le circuit de la Hotoie à Amiens et la 

TRANSBAIE qui se déroulera dimanche sur la côte picarde 

entre Saint-Valery et le Crotoy. 

 

Ancien professionnel dans les années 70, Henri-Paul FIN 

qui est chargé à Promotion Sports Picardie de contacter 

les coureurs susceptibles de participer au critérium, a 

présenté le plateau de ce prix Jean Renaux qui sera couru 

cette année encore à la Hotoie mais selon une formule 

quelque peu inédite : derrière derny. 

Les pros qui ont été invités n'ont pas d'exigences particulières surtout au plan financier. 

 

On verra donc plusieurs picards et notamment Arnaud DEMARE dont on peut affirmer qu'il est un futur 

grand. Cette année, il s‘est adjugé haut la main les Quatre Jours de Dunkerque. Il sera accompagné d'autres 

Picards tels Sébastien MINARD, Kevin LALOUETTE et l'ancien champion de France Nicolas VOGONDY. 

 

Ces pros seront répartis en deux groupes qui s'affronteront en demi-finale et la grande finale aura lieu à 

20h30. 

 

Le circuit de la Hotoie est vraiment propice à ce genre d'épreuve car la vitesse sera évidemment supérieure 

à celle d'une course simple. 

Ce samedi, PSP organise toute une journée de cyclisme puisqu'outre les pros, nous aurons des amateurs, 

des cadets et féminines. 

 

Le lendemain, le spectacle se déroulera entre Saint-Valery et le Crotoy (aller et retour) soit environ quinze 

kilomètres. La Transbaie va fêter cette année son 25e anniversaire et les deux principaux organisateurs 

Denis COURTOIS et Jean Louis CHENIER ont fait le déplacement à Amiens pour présenter cette nouvelle 

édition qui devrait réunir dimanche pas moins de 6500 participants. 

 

Et dire que l'an dernier, la TRANSBAIE a failli être annulé en raison d'une décision stupide qui consistait à 

imposer une taxe de passage aux concurrents un peu comme s'il avait fallu régler un péage. 

 

Heureusement, Denis COURTOIS et ses amis ont tenu tête à l'Administration et pour les avoir rencontrés 

lundi, ils sont requinqués et partis pour un nouveau quart de siècle. 

 

La Transbaie est un moment fort et elle se déroule dans un lieu magique. 

Les concurrents ne viennent pas pour réussir un chrono mais tout simplement se faire plaisir. 

 

Enfin, osons une comparaison entre la Transbaie et une course cycliste sur route, De chaque côté, il faut 

des bénévoles qui apportent leur aide pour assurer la régularité de l'épreuve. 

 

A la Transbaie, on dit que ce sont des bénévoles (ils seront 250 dimanche) et dans une course cycliste, des 

signaleurs. Tous sont importants et nécessaires. 
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Lionel HERBET 

 

 

05/06/2013 16:55  

LE 19 JUIN 2013, JOURNEE OLYMPIQUE A SAMARA… 
Créée en 1948 par le C I O, la JOURNEE OLYMPIQUE a pour objectif de promouvoir la politique sportive 

chez l'individu, quels que soient l'âge, le sexe etc. En général, un peu partout dans le monde, la date 

retenue est le 23 juin. 

 

En Picardie, cette date coïncide avec un 

mercredi et pour cette année, ce sera le 

19 juin. 

Certes, nous sommes dans une année 

post-olympique et l'évènement 

pourrait ne pas retenir l'attention 

comme par exemple voici un an, 

lorsqu'il fallait préparer les Jeux de 

Londres. Pourtant, le programme est 

très alléchant. 

 

Dans la Somme, le cadre sera encore 

SAMARA, lieu unique en ce sens qu'il 

fait référence aux Jeux de l'Antiquité ce 

qu'avait du reste souligné l'an dernier, 

le Directeur de Samara Ludovic MOIGNET. Ce dernier avait à ses côtés son adjointe Patricia MARCHAND. 

 

Pour bien préparer ce rendez-vous du mercredi 19 juin, une bonne partie des membres élus du C D O S 

avaient rendez-vous à l'intérieur de Samara afin d'y recevoir les explications de Clément GRUMETZ qui a 

mis sur pied le programme de la journée. On connait le principe. Ce ne sont pas moins de 250 jeunes 

représentant 18 établissements scolaires qui seront présents. Sous l'égide de l' U S E P, ces gamins 

viendront d'un peu partout du département, d'Amiens évidemment mais aussi Toutencourt, Bayonvillers, 

Friaucourt, Dreuil, Doingt, Vron etc. 

 

Chaque groupe comprendra entre 12 et 16 enfants. Il participera à cinq ateliers d'une durée de 45 minutes. 

Chaque groupe représentera les couleurs d'une ville ayant dans le passé accueilli les J.O. Exemple : les 

jeunes de Dreuil défendront les couleurs de Grenoble 1968. 

 

Au programme, initiation à des disciplines olympiques : rugby (qui revient au programme en 2016 à Rio 

avec le rugby à 7) ; Handball, Haltérophilie ; Tir à l'Arc ; initiation à des sports régionaux : Javelot sur Cible 

; sans oublier le foot américain, le flag, les stands consacrés au Sport Santé et Sport Nature. Enfin, à ne pas 

oublier le tir à la Sarbacane qui est une spécialité rattachée à l' UFOLEP et qui se pratique surtout dans le 

Vimeu. 

 

Bref, dès 10 heures, SAMARA va vivre au rythme du sport et nombreux sont les gamins qui vont peut-être 

rêver : Et si en 2020 j'étais sélectionné pour les Jeux 
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Olympiques ? 

 

Lionel HERBET 

 

10/06/2013 16:32  

CAROLINE LOIR ET STEPHANE HOUDET SE DISTINGUENT 

 
Le sport picard a retrouvé ces derniers jours quelque peu des couleurs. Avec deux athlètes qui se sont 

imposés lors d'épreuves importantes au niveau international. 

 

C'est ainsi que Stéphane HOUDET a remporté le tournoi de tennis en fauteuil de Rolland Garros. Une 

victoire qui tombe à pic à un moment où, on le sait, le sociétaire du club de Rue-le Crotoy tente de 

convaincre les collectivités et partenaires économiques afin de rester en Picardie et de ne pas donner suite 

à d'alléchantes propositions qui viennent d'une région beaucoup plus riche que la nôtre. 

 

Autre sportive à se mettre en évidence, Caroline LOIR, la kayakiste du club nautique de Rivery et qui 

s'entraine régulièrement du côté de Toulouse. 

L'épreuve se déroulait à Cracovie en Pologne. 

 

Caroline LOIR a remporté la médaille d'or de canoë monoplace devançant l'Autrichienne Julia SCHMIDT et 

l'Espagnole Nuria VILARUBLA. 

 

On le sait en sport de haut niveau, le plus difficile est de confirmer. 

 

Carole LOIR avait déjà été championne d'Europe en 2011 en Espagne et c'était même une grande première 

pour le canoë-kayak français. 

Qu'elle soit parvenue à conserver son titre prouve qu'elle a du caractère et que surtout elle fonde de 

sérieux espoirs pour l'avenir. 

 

Ne pensons pas encore aux Jeux Olympiques mais aux championnats du monde de septembre à Prague. 

 

Lionel HERBET 

 

20/06/2013 14:45  

JOURNEE OLYMPIQUE 2013 : LA PLUIE N'A PAS DECOURAGE LES JEUNES… 
En dépit des conditions atmosphériques pour le moins défavorables (il a beaucoup plu avant le 

rassemblement des gamins venus de tout le département), la Journée Olympique qui s'est déroulée ce 

mercredi 19 juin a été couronnée de succès. 

 

Certes, à Samara, terrain exceptionnel pour ce genre de manifestation et accueil impeccable, certaines 

épreuves n'ont pu se dérouler notamment le canoë-kayak. Mais pour le reste, chacun faisant preuve de 

bonne volonté, tout a pu avoir lieu. 
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C'est ainsi que nous avons pu nous 

familiariser avec le tir à l'arc dont le 

stand était tenu par la famille 

D'OLIVEIRA. Robert eut même cette 

phrase "la façon avec laquelle il prend 

son arc veut bien dire qu'il a déjà tiré". 

 

L'haltérophilie a recueilli aussi un joli 

succès de participation. Ce sport initié 

très tôt favorise la croissance et le 

développement chez le jeune. La 

sarbacane a aussi été très prisée et on 

constate que l'UFOLEP est la fédération 

qui accueille cette pratique qui aurait 

plusieurs milliers de licenciés dans le 

département. 

 

La sarbacane nécessite auprès du jeune beaucoup de souffle, la concentration et de l'adresse. Il faut savoir 

que le trait est expédié avec la bouche et la distance est de dix mètres pour un adulte. A l'heure du repas 

pris en commun sous un soleil revenu comme par hasard, Marcel GLAVIEUX, le président du CDOS a salué 

les personnalités présentes. "Bienvenue à vous d'avoir bravé les conditions atmosphériques. Le soleil nous 

a fait défaut ce matin mais les structures de Samara nous ont permis d'organiser cette Journée Olympique. 

Les enfants ont construit un projet sur l'olympisme". 

 

Le président s'est également félicité que 

prochainement, une Maison des Sports allait ouvrir 

ses portes à Amiens. 

Gilbert MATHON, vice-président du Conseil 

général lui a emboité le pas pour "féliciter le CDOS 

pour la qualité de cette manifestation". 

Quant à la Maison des Sports, il a indiqué qu'elle 

sera fonctionnelle et qu'elle a été réalisée dans un 

très bon esprit. 

Les orateurs ont beaucoup insisté sur les valeurs de 

l'olympisme, sur la santé et l'environnement. Mais 

c'est surtout sur l'enseignement qu'il a été fait 

beaucoup référence avec cette phrase de Gilbert 

MATHON: "Les jeunes ont besoin d'être formés et le Sport n'est pas forcément ce qu'on voit régulièrement 

à la télé". 

 

Le sport et ses dérives concernent évidemment les adultes mais le représentant de la Jeunesse et les 

Sports, M. SPRECHER a déclaré "que ce n'était pas d'hier qu'on voyait ce genre d'horreurs". Il en a profité 

pour féliciter Marcel GLAVIEUX, président du district de la Somme de football pour la Charte qui a le mérite 

de diminuer les actes de violence sur les terrains. 
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Certes à Samara, tous ces enfants venus des quatre coins de la Somme, 300 jeunes pour 17 écoles, 

représentent encore la pureté, l'innocence et ils ont encore le temps d'être gagnés par ces fléaux que sont 

la violence, le dopage et la tricherie. 

 

"C'est pourquoi ce genre de journée olympique a quelque chose de rafraichissant" a poursuivi M. 

SPRECHER, fils d'un ancien sélectionné de la Somme aux Jeux Olympiques. 

 

Quant au représentant de l'Académie, M. FERNANDES il a d'abord souligné "Merci aux enfants" avant de 

prononcer une phrase capitale "l'Académie est très proche du CDOS". 

 

Lionel HERBET 

 

25/06/2013 16:37  

LA SAMARIENNE A LE DROIT A SON LABEL "DEVELOPPEMENT DURABLE " DU CDOS 

DE LA SOMME... 
 

Suite à la réunion du jury du label « Développement Durable, le sport s'engage », le CDOS attribue le label 

pour la manifestation « La Samarienne » organisée par le Conseil Général de la Somme le 30 juin à la 

Chaussée Tirancourt. 

 

Le label autorise à utiliser pour la communication la charte graphique « développement durable, le sport 

s'engage® » réalisée par le CNOSF et à communiquer sur l'engagement dans le cadre de l'action de ce 

dernier en faveur du développement durable du sport. 

 


